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FECHA: Junio 17 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ya no regresó a su casa: arrollada” 

 “Eleazar se adelanta a Gloria en Pachuca” 

 “Aspirantes exponen sus propuestas ante estudiantes del Tec” 

 “Adelanta Eleazar”  

 
“Incierto, el debate de Gloria y Eleazar”  

 
“Comunidades en Ixmiquilpan Sin gota de agua” 

 
“Triunfa Eleazar García en el foro de candidatos”  

 “Viggiano incumple puente; muere mujer atropellada”  

 “Compiten en foro abierto los aspirantes capitalinos” 

 
“Poiré: aún pendiente, fortalecer policías” 

 
“’Secan’ a PEMEX en solo 4 meses” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio- Ordena TEPJF reimprimir boletas en 61 municipios: Incluir en las boletas electorales logotipos de 
partidos y alianzas que no registraron candidatos, fue el motivo para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación demandara al IEE hacer un nuevo diseño e imprimir nuevas boletas  Incluir en las boletas electorales 

logotipos de partidos y alianzas que no registraron candidatos, fue el motivo para que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación demandara al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, hacer un nuevo diseño e imprimir nuevas 

boletas ya corregidas. La impugnación presentada por la coalición Hidalgo nos une, tuvo aceptación entre los 

magistrados, quienes decidieron mandatar la reimpresión de boletas. Los ocho diseños que fueron creados sufrirán 
modificaciones para acatar la disposición. En el estado de Hidalgo se imprimieron un millón 978 mil 364 boletas, que es 

número semejante al del listado nominal. (Jorge Martínez, pág. 09) 

Síntesis-Piden a IEEH reimpresión de boletas: El pleno de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, resolvió el juicio de revisión constitucional electoral quince, promovido por la Coalición "Hidalgo 

Nos Une" en contra del acuerdo que aprobó el dictamen relacionado con las boletas electorales que se utilizarán en la 
jornada electoral del 3 de julio. El magistrado Carlos A. Morales Paulín, junto con sus pares, establecieron que era ilegal 

la inclusión del emblema de un partido político o coalición que no registró candidato para contender en la elección; 
traduciéndose esto en una confusión para el elector al momento de sufragar; por lo que ante tal situación se revocó el 

acuerdo y se ordenó al Consejo General del IEEH volver a imprimir las boletas electorales. La Sala Toluca resolvió el juicio 

de revisión constitucional electoral presentado por el PRI en contra de la resolución del 30 de mayo del ario en curso, 
emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, el cual confirmó la modificación al convenio de 

la coalición "Hidalgo Nos Une". La magistrada Adriana Favela Herrera Santiago Nieto Castillo y Carlos Morales Paulín, 
determinaron que sí es posible realizar modificaciones a los convenios de coalición con posterioridad a la fecha de su 

registro, ya efecto de no provocar confusión en los electores o en los institutos políticos contendientes sobre los 

candidatos que habrían de postular, dichas modificaciones podrían realizarse, válidamente, hasta antes del periodo de 
registro de candidatos. También, se resolvió un juicio ciudadano presentado por Santa Nely Ramírez Hernández contra de 

la resolución de 14 de abril del año en curso, dictada por la Delegación Municipal del PAN en Zinacantepec, Estado de 
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México; al resultar fundado el agravio relacionado con la indebida motivación de la resolución impugnada y la valoración 

de las pruebas aportadas en el recurso de revocación intrapartidario, la Sala resolvió revocar la resolución impugnada y 

ordenar al órgano partidista responsable para que restituya a la actora en el uso y goce del derecho político electoral 
violado, reincorporándola a su cargo partidista en la Delegación de Municipal del PAN en Zinacantepec, Estado de México, 

en virtud de que se sancionó a la militante sin contar con pruebas suficientes. (Redacción, pág.2)  

El Independiente-Ordena TEPJEF a IEEH reimprimir boletas electorales: Más de un millón de pesos se fue a la 
basura, luego que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) fue obligado a reimprimir las boletas electorales que 

serán utilizadas el próximo 3 de julio, ya que magistrados consideraron que fomenten votos nulos. Durante sesión 
celebrada ayer, la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al instituto la reimpresión 

a la brevedad posible. Los magistrados rechazaron las boletas aprobadas por el Consejo General dl IEE y que incluyen 
logotipos políticos que no 'dato. El juicio fue presentante de la alianza Hidalgo os Une Ricardo Gómez Moreno de acuerdo 

con el anteproyecto de presupuesto ante el instituto, cada paleta elaborada por Litoformas tiene un costo de 1.55 

centavos. Ricardo Gómez señaló que el IEEH no debió imprimir las boletas hasta que la sala superior diera su veredicto al 
respecto. Ahora "tendrá que asumir el costo económico y político". Informó que el organismo tiene 24 horas para dar a 

conocer el nuevo modelo de boleta electoral durante sesión celebrada hoy donde tendrá que aclarar "cuántas papeletas 
mandó imprimir, y que serán destruidas". Al consensuar con los demás representantes de partidos políticos, dijo, se 

estima que lo erogado por el instituto asciende entre los 2 y 3 millones de pesos, los cuales fueron desperdiciados. 

Señaló que el organismo tiene presupuesto necesario para cubrir el gasto y que podría utilizar presupuesto destinado 
para viáticos, rentas de inmuebles y carros con tal de subsanar el gasto y sacar adelante el proceso electoral. El juicio 

interpuesto por la coalición echó por los suelos el acuerdo del 2 de junio de 2011; emitido por el consejo general del 
instituto, a través del cual aprobó las boletas electorales. El expediente consta de 85 hojas. Entrevistado al respecto, el 

representante ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo del Partido Acción Nacional (PAN) Antonio Carabantes Lozada 
aseguró que las boletas electorales confunden y perjudican un proceso electoral democrático al contar con partidos que 

no tuvieron candidatos en algunos municipios pero aparecen en la boleta. Comentó que ya había antecedentes en la 

jornada electoral pasada en la que hubo un gran número de votos nulos, porque hubo casillas de más en la boleta 
electoral. Desgraciadamente. Agregó, que se tendrá que hacer un doble gasto en la impresión de las boletas electorales 

para corregir lo que consideró un error sospechoso que costará más de 3 millones de pesos por la impresión de más de 
un millón 900 mil boletas que tendrán que reponerse. (Víctor Varela, pág.7) 

El Sol de Hidalgo- Cambiará IEE las BOLETAS electorales: Tribunal Federal Electoral ordena omitir logotipo de 
partidos que no registraron candidatos El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) deberá cambiar las boletas 
electorales donde aparezca el logotipo de partidos políticos que no hayan registrado candidato a la elección de 

ayuntamiento del próximo 3 de julio. El fin es que sólo aparezcan y puedan ser votados aquellos que sí postularon 
aspirantes. Así lo ordenó la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en la 

sesión de ayer, durante la cual el magistrado ponente Carlos Morales Paulín, entre otros argumentos, expuso el porqué 

de esta resolución: "...es dable precisar que es inocuo que exista en las boletas electorales el emblema de los partidos 
políticos o coaliciones que no postularon candidatos en determinados ayuntamientos, en razón de que, en el supuesto de 

que algunos ciudadanos a raíz de la confusión a la que se ha venido haciendo referencia, emitan su voto por alguno de 
ellos..." Por ello, resolvió que el IEE "ordene, de nueva cuenta, la elaboración inmediata de boletas electorales que se 

utilizarán en la próxima jornada electoral a celebrarse en la citada entidad federativa el próximo 3 de julio, en los 

municipios en los que los partidos o coaliciones que no postularon candidatos en los municipios atinentes". . Asimismo, la 
Sala Regional estableció que el IEE "deberá adoptar todas las medidas conducentes a efecto de dar cabal cumplimiento a 

lo previsto por el artículo 193 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, en el sentido de que las boletas electorales 
deberán estar en poder de los Consejos Municipales, cinco días antes de la elección en cuestión. "Una vez efectuado lo 

anterior, la citada autoridad electoral deberá informar a esta Sala Regional sobre el cumplimiento a lo ordenado en esta 

sentencia, dentro de las subsecuentes veinticuatro horas" según consta en el expediente del Juicio de Revisión 
Constitucional ST-JRC-15/2011, promovido por la coalición Hidalgo nos Une PAN-PRD. NO AFECTA BOLETAS DE 

PACHUCA Por su parte, el consejero electoral Guillermo Mejía aseveró que este mandato de la Sala Regional Toluca no 
obliga a cambiar las boletas que serían utilizadas en la renovación de los 84 ayuntamientos, sino sólo en aquellos casos 

donde se encuentren impresos logotipos de partidos políticos que no registraron candidatos a la alcaldía. Detalló que la 
elección en municipios con mayor densidad poblacional del estado, como Pachuca, Tulancingo y Huejutla, no se verán 

afectados por esta sentencia del TEPJF, pues las boletas electorales por utilizarse para renovar esos ayuntamientos sólo 

contienen coaliciones y partidos políticos que contenderán con candidatos.. Igualmente, consideró que a diferencia de la 
elección de gobernador, en cuyas boletas apareció el logotipo del PT, a pesar de no presentar candidato a la 

gubernatura, para estas elecciones municipales sí hay tiempo de cambiar las papeletas electorales sólo con el logotipo de 
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coaliciones y partidos que cuentan, con abanderado. Señaló que será cuestión de negociar con la empresa que ganó el 

contrato a fin de producir la papelería electoral, LitoFormas, con el propósito de que este cambio de boletas no genere 

gastos extras al Instituto. Finalmente, consideró que a efecto de cumplir con lo ordenado por la Sala Regional Toluca, el 
IEE ahora deberá presentar alrededor de 30 modelos de boletas electorales, a diferencia de los ocho que inicialmente 

presentó y aprobó el 2 de este mes. (Redacción, ojo política) 

Plaza Juárez-Ordena Tribunal Volver a imprimir boletas electorales del 3 de julio: El pleno de la sala Regional 
Toluca resolvió construcción electoral quince, promovido por la coalición hidalgo nos une en contra del acurdo que 

aprobó el dictamen relacionado con las boletas electorales que se utilizan en la jornada electoral del 3  de junio. El 
magistrado Carlos A. Morales Paulín, ponente en el asunto, junto con sus paredes, establecieron que era ilegal la 

inclusión del emblema de un partido político o coalición que no registro candidato para contender en la elección, 
traduciéndose esto en una confusión para el elector, al momento de sufragar, por lo que ante la situación se revocó el 

acurdo y se ordenó volver a imprimir las boletas electorales. La Sala Toluca del Tribunal Electoral del poder Judicial de la 

Federación resolvió el juicio de revisión constitucional electoral presentado por el PRI en contra de la resolución de 30 de 
mayo del año en curso, emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, el cual conformó la 

modificación al convenio de la coalición Hidalgo Nos Une. Al respecto, la magistrada Adriana Favela Herrera, ponente en 
el asunto, Santiago nieto Castillo y Carlos Morales Paulín, determinaron que si es posible realizar modificaciones a los 

convenios de coalición con posterioridad a la fecha de su registro, y a efecto de no provocar confusión en los electores o 

en los institutos políticos contendientes sobre los candidatos que habrían de postular  sobre los candidatos que habrían 
de postular, dichas modificaciones podrían realizarse, válidamente, hasta antes del periodo de registros de candidatos. La 

Sala Regional Toluca confirmó candidaturas en Atotonilco de Tula, Huehuetla e Ixmiquilpan. También, a propuesta del 
magistrado ponente Santiago  nieto Castillo, de resolvió un juicio ciudadano presentado por Santa Nely Ramírez 

Hernández contra la resolución de 14 de abril del año en curso, dictada por la Delegación municipal del PAN en 
Zinactepec, Estado de México, en el recurso de revocación DEL/ZIN//REV/001/2011. En esta sesión, en toral se 

resolvieron 16 juicios ciudadanos y dos juicios de revisión constitucional.  (Redacción, Pág. 5 A)  

Acusaciones entre aspirantes son solo “guerra mediática”: A pesar de las constantes acusaciones entre los 
partidos políticos en vísperas de las elecciones de acalde, solo hay cinco denuncias formales, o lo que significa que los 

señalamientos obedecen más a una ―guerra mediática‖, aseguró el diputado del Partido del Trabajo Arturo Aparicio. Tal 

fue la postura de los diputados al tratar el tema de la Comisión Especial para la no desviación de recursos públicos. Hasta 
ahora, El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) pidió al gobierno estatal y a la presidencia municipal de Pachuca 

retirar publicidad gubernamental en la calles capitalinas, mientras que hay otra quien en espera de ser resuelta por actos 
anticipadas de campaña. Además, el Diputado del partido de la estrelle recordó que hay 5 quejas en manos de la 

subprocuraduría de asuntos electorales, adscrita a la procuradurías general de la justicia de hidalgo. Las observaciones 
son originarias de Zimapán, san Agustín Tlaxiaca, Ixmiquilpan, Tezontepec y otra por un supuesto ata que a través de 

redes sociales. Reparto de despensas, la dirigencia estatal del PRD denunció que en el programa integral de alimentación 

es entregado a través de bolsas negras en san Bartolo Tutotepec. Inclusive el partido señalo que trabajadores de 
presidencias municipales han sido forzados para orientar el voto hacia candidato sed ciertos partidos políticos.  

(Redacción, Pág. 5)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Reloj-Triunfa Eleazar García en el foro de candidatos: De cara a los comicios del próximo 3 de julio, el 

Tecnológico de Monterrey, Campus Hidalgo, realizó ayer el foro de propuestas ―Candidatos a la presidencia municipal 

Pachuca 2011‖ en donde estuvieron presentes los contendientes Eleazar García Sánchez del PRI-PANAL-PVEM, Gloria 
Romero del PAN-PRD y Jorge Acosta del PT-Convergencia. Eleazar García expuso ante el auditorio su proyecto de trabajo 

basado en Pachuca productivo, moderno, seguro e incluyente. Entre los proyectos más ambiciosos del candidato priista 
destacaron la construcción de una central de abastos metropolitana, un metrobús y un parque recreativo cultural en el 

corazón de la capital hidalguense. Gloria Romero, destacó la tecnología como eje principal de sus propuestas. Comentó 

que entre sus planes está el echar a andar un plan de movilidad urbana en la ciudad además de la construcción de 
plantas tratadoras de agua. Asimismo, Jorge Acosta, expuso ante el público de una manera teórica su visión de cómo 

gobernar Pachuca. Basó sus propuestas en transparencia, responsabilidad, educación y sustentabilidad. (Alejandro 
Reyes, pag. principal)   

El Reloj-Eleazar García el mejor candidato: Al término del foro realizado en las instalaciones del Tecnológico de 

Monterrey, El Reloj de Hidalgo, levantó un pulso de salida entre los asistentes al encuentro. De la totalidad de las 
personas que emitieron su opinión, un 43 por ciento coincidió con las propuestas de Eleazar García, candidato de la 

alianza Juntos por Hidalgo, integrada por los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista. Las 
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personas que se manifestaron como simpatizantes de Eleazar García, coincidieron que al exponer sus proyectos para la 

capital hidalguense, el candidato del PRI fue claro y preciso, y opinaron que sus propuestas tienen una visión de 

desarrollo. En tanto, un 31 por ciento de los entrevistados, opinó favorablemente de la candidata del PAN-PRD Gloria 
Romero, que encabeza la coalición Hidalgo nos Une en la capital hidalguense. De Romero León, se refirieron al aspecto 

humano de su discurso, aunque externaron que a sus propuestas les falto consistencia y claridad. En tanto, un 12 por 
ciento elogió la visión de Jorge Acosta aspirante a presidente municipal de Pachuca por la Alianza PT-Convergencia. La 

visión de Acosta, dijeron sus simpatizantes, es positiva para la ciudad, pues antepone a la educación como el valor más 

importante para el desarrollo. El 14 por ciento restante, tras omitir su preferencia electoral, bajo el argumento de que el 
voto es secreto, opinaron favorablemente del ejercicio realizado, pues consideraron que los candidatos tienen un nuevo 

lenguaje respecto a sus visión de los diferentes problemas de la ciudad y sus propuestas para resolverlos. Estas son 
algunas de las opiniones recogidas en el foro donde coincidieron los 3 aspirantes a la alcaldía. (Alejandro Reyes, 

pág.2)  

El Independiente- Adelante Eleazar: Se esperaba debate, confrontar ideas, aunque no personas; sin embargo, desde 
el inicio el facilitador del evento advirtió eso: no se trataba de un debate, simplemente de conocer las principales 

propuestas de los candidatos.  (Nadia Mejía, Pág. Principal)  

Milenio-Eleazar ofrece mayor vigilancia en Pachuca: Por primera ocasión en lo que va de la campaña, los tres 
candidatos a la presidencia municipal de Pachuca se reunieron en un foro para mostrar sus propuestas. El evento fue 

organizado por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Hidalgo y se llevó a cabo 
en su Salón de Congresos (SADCO). Los tres abanderados de las coaliciones, no debatieron, sólo presentaron sus 

principales ideas para mejorar a la capital del estado, de cara a las elecciones del 3 de julio. Los tres candidatos tuvieron 
20 minutos cada uno para exponer sus propuestas, después recibieron diversos cuestionamientos del alumnado que 

asistió al evento. El candidato de la coalición ―Juntos por Hidalgo‖ (PRI-Panal-PVEM), Eleazar García, fue el primero de los 

tres aspirantes en exponer sus ideas, explicó que su propuesta de trabajo se basa en cuatro ejes: seguridad, 
productividad, modernidad y visión metropolitana. En el rubro de seguridad, se comprometió a hacer de Pachuca ―de las 

ciudades más vigiladas del país‖ con la instalación de más cámaras de vigilancia en puntos estratégicos y hacer que las 
policías estatal y municipal compartan la información de las cámaras, pues refirió que en este momento no se comparten 

los datos entre las dos corporaciones a pesar de que responden al mismo mando. Planteó que se mejoren los programas 

de Escuela Segura. ―Hoy en día la policía municipal tiene cámaras y el C4 tiene cámaras pero no se comparten las 
imágenes. Pachuca segura también a través de la policía de proximidad, tiene mucho que no vemos un policía que se 

acerque a nosotros y nos salude‖, dijo. En materia de productividad, ofreció ―menos trámites, más negocios‖, es decir 
que los trámites oficiales para conseguir la apertura de negocios sean más ágiles. Prometió la creación de un fondo de 

Créditos para la Mujer, pues dijo que ―ellas son mucho más honestas y cumplen su palabra‖. ―Cuando uno como 
empresario se quiere animar a invertir ve tantos trámites que se desanima, esa es la realidad, tenemos que generar 

empleos, pero si no generamos empresas no vamos a generar empleos‖, dijo. Propuso un sistema de prácticas 

profesionales para estudiantes de nivel superior que ponga a trabajar realmente a los jóvenes y que los encamine a la 
actividad laboral. Describió al fortalecimiento al turismo como una clave más del desarrollo de la capital y definió la 

creación de rutas turísticas para atraer a los visitantes, prometió darle seguimiento al programa de Rescate de Espacios 
Públicos en el Centro Histórico, en especial de la Plaza Independencia, de la que mostró imágenes de un proyecto para 

rediseñar los alrededores del Reloj Monumental con jardines. En el tema de modernidad, se comprometió a desarrollar 

―senderos verdes‖ y el fomento al uso de la bicicleta a través de ciclovías, así como la implementación de un sistema de 
transporte ecológico y moderno que llamó ―Tuzobús‖, el cual tendrá dos rutas, una de sur a norte y otra de oriente a 

poniente. ―Vamos a tener ciclovías a lo largo de Pachuca, serán lugares para andar en bicicleta de una manera segura, 
tenemos que fomentar el deporte y la convivencia familiar y usar menos el carro‖. En desarrollo metropolitano, alertó que 

el actual relleno sanitario sólo será útil un año y medio más, por lo que planteó la edificación de uno nuevo en el que se 

le dé un tratamiento adecuado a los desperdicios.  Encuentro casual La ex candidata al gobierno del estado Xóchitl 
Gálvez Ruiz y el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI); Omar Fayad Meneses, se toparon ayer 

al término del Foro de Propuestas, en un encuentro público inédito. Ambos asistieron a apoyar a sus respectivos gallos a 
la alcaldía de Pachuca, por lo que se cruzaron en el camino a la salida del recinto e intercambiaron algunas palabras en 

una pequeña confrontación entre bromas y risas. ―Eres teatrero y te encanta, tu candidato no hizo una sola mención de 
los pobres, 50 mil pobres en Pachuca y no hizo una mención‖, dijo Gálvez, a lo que Fayad respondió: ―Claro, porque el 

PAN no los ve… tú crees que los empresarios se deben de ir administrar sus empresas, es igual a ti‖, a lo que Xóchitl 

reviró: ―Yo tengo una formación de 15 años trabajando con los pobres y Eleazar no la tiene‖. Fayad río y cortó de tajo: 
―mejor ahí nos vemos. Quedaste de invitarme a comer y puro cuento, eh‖, por último Gálvez respondió: ―Te invito a 

comer, tú y yo lo arreglamos‖.  (Gustavo Godínez, pág. 06) 
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Milenio-Ecos: Las Frases 

 

Milenio-Gloria Romero afirma que va por voto de los jóvenes: En un foro de propuestas, organizado por el Tec de 

Monterrey, campus Pachuca, la aspirante a la alcaldía capitalina por la alianza ―Hidalgo Nos Une‖ (PAN-PRD), Gloria 

Romero León presentó una exposición dirigida directamente a los jóvenes, en la que prometió promover una incubadora 
de empresas para que los universitarios tengan un empleo luego de concluir sus estudios. ―Para mí los jóvenes no son 

importantes sólo en el discurso, sino que son importantes en mi equipo de trabajo, en el diseño de las políticas públicas y 
en la vida diaria de la sociedad‖, dijo la candidata. En el que se considera como el único espacio en donde los tres 

candidatos a la presidencia municipal de Pachuca se han reunido a dar sus metas de campaña, Romero León habló de la 

creación del Gobierno 2.0, en el que abrirá la tecnología a toda la población y que contempla abrir la red de Internet 
gratis en plazas públicas, escuelas y universidades. Dentro de la parte tecnológica también dio a conocer que, de llegar a 

la Casa Rule, transmitirá las sesiones de cabildo del ayuntamiento vía Web, automatizará los trámites burocráticos y de 
servicios en espacios denominados Kioscos virtuales, además transparentará a través del portal del municipio las acciones 

que se lleven a cabo por la administración de la capital del estado. La candidata por la alianza opositora al PRI, 

actualmente cursa una maestría en administración pública y políticas públicas en el campus del Tec de Monterrey Ciudad 
de México, por lo que se identificó con la institución universitaria y garantizó becas para jóvenes creadores y deportistas. 

En lo que se considera como un preámbulo al debate público, Romero León señaló la importancia de la juventud en la 
vida política y social de Pachuca; explicó a los universitarios, que actualmente el cabildo capitalino está conformado por 

panistas políticos menores a los 30 años de edad y que en su posible administración está dinámica seguirá. En la primera 
ronda de 20 minutos, la diputada federal panista con licencia, indicó que se abrirán más espacios para el deporte, la 

cultura y el esparcimiento, así como la reactivación del instituto para las adicciones. ―Quiero ver en las colonias, en los 

espacios de está ciudad que se conviertan en áreas donde ofertemos deporte y cultura, para mí es muy importante que 
esos espacios que hoy sirven para que se encuentren jóvenes a tomar o a drogarse, podamos rescatarlos y sirvan para el 

disfrute de los jóvenes, de los niños y familias‖, subrayó. Entre otros temas, la candidata de ―Hidalgo Nos Une‖ también 
habló del combate a la inseguridad, mayor recaudación de impuestos, participación de las mujeres, desarrollo económico, 

entre otros temas. Romero León fue cuestionada sobre las tres acciones que beneficien a los jóvenes a lo que contestó: 

tecnología de información, espacios para la toma de decisiones. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Educación es la mejor opción, dice Acosta: A 18 días de campaña electoral, el candidato por la alianza 

Poder con Rumbo, Jorge Acosta Benítez dio una propuesta a estudiantes universitarios que se basa en la educación 
desde estudios básicos, hasta la creación de una escuela para adultos mayores. ―Estoy convencido de que la educación 

es solución y esa solución se va a dar a través de una propuesta concreta que tiene que ver con seguir fortaleciendo el 

gran número de universidades que están llegando a Pachuca para que nos transformemos en un municipio educador‖, 
agregó el aspirante. En su visita al foro de propuestas del ITESM, campus Pachuca, junto a sus dos candidatos rivales, el 

abanderado de la alianza PT-Convergencia explicó su principal propuesta, en la que iniciará un programa educativo que 
incluirá tres tipos de escuelas dirigidas a diferente población: una en la que los padres se formen para el desarrollo de 

sus hijos, la siguiente enfocada a los adolescentes y la última para las personas de la tercera edad. En su turno para dar 

sus propuestas, el candidato a la coalición ―Poder con Rumbo‖ (PT-Convergencia), la propuesta de quien se ha dicho el 
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candidato ciudadano, va encaminada a los rubros: la capitalidad, comunidad, localidad y regionalidad para integrar a la 

ciudadanía en una sola. Con su principal propuesta, Acosta pretende acabar con los problemas de rezago educativo en la 

capital del estado, así como erradicar la violencia, inseguridad, corrupción, entre otras problemáticas. El candidato de la 
alianza ―Poder Con Rumbo‖, dijo que va por los votos de la gente que no acude a las urnas que ya no está convencida de 

las propuestas de los políticos. ―Vamos por votos de aquellos ciudadanos que están convencidos de que la realidad hay 
que transformarla‖, finalizó el aspirante quien dijo que podría acercar oportunidades de educación si llega a la alcaldía el 

próximo 3 de julio. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Oralia Vega propone mayor video-vigilancia en zonas de Tulancingo: ―Yo quiero ser la primera 
presidenta municipal de Tulancingo, estoy preparada, tengo experiencia, conocimiento y tengo la convicción de trabajar 

en equipo‖, aseguró la candidata del PRI, Oralia Vega ante estudiantes, arquitectos y comerciantes. La abanderada del 
tricolor en Tulancingo, ha recorrido más de 50 colonias a pie con el tradicional toque de puertas, donde da sus principales 

propuestas, como la instalación de cámaras de video vigilancia en las colonias con mayor índice delictivo, así como 

fomentar la vigilancia ciudadana y eficientar los cuerpos policíacos. Convencida de que hoy los tulancinguenses desean 
saber quiénes son sus candidatos, Oralia Vega se ha reunido con diferentes sectores de la población y ha emprendido 

recorridos en mercados, tianguis, comunidades y colonias. Al respecto, el presidente del Comité Municipal del 
Revolucionario Institucional, Luis Alberto Marroquín aseguró que como secretaria de Turismo del estado, Oralia Vega 

logró gestionar 8 millones de pesos, que se comenzarán a ejercer a finales de este año, para el ocultamiento de cables 

en el centro de Tulancingo, lo que eliminará la contaminación visual que esto provocaba. Por su parte, el líder de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano manifestó que Oralia Vega será la mejor presidenta 

municipal, porque es una persona de trabajo, limpio y que quiere un Tulancingo de confianza. La abanderada del tricolor 
en Tulancingo indicó que con el tradicional toque de puertas, ha podido conocer las necesidades de la mayoría de los 

colonos. La aspirante ha señalado que continuará sus arduas jornadas proselitistas, pues los tulancinguenses desean 
saber quiénes son sus candidatos. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Perredistas, a campaña de Filiberto Hernández; dicen que llevarán 3 mil votos: Filiberto Hernández 

Monzalvo, candidato de la coalición Juntos por Hidalgo para la alcaldía de Mineral de la Reforma, informó que militantes 
del PRD tomaron la determinación de adherirse a su campaña. De acuerdo con el candidato, la decisión fue de Víctor 

Hugo Escamilla González, miembro del PRD de Mineral de la Reforma, ex contendiente a la candidatura de la alcaldía por 

el sol azteca, quien se unió a la campaña de Hernández y junto a él, su estructura de 2 mil a 3 mil votos para al 
candidato tricolor. En campaña, Filiberto dijo que es necesario impulsar mayor corresponsabilidad entre la autoridad 

municipal y las organizaciones vecinales, durante gira realizada en el fraccionamiento Tulipanes. En acto que representó 
la firma de su primer compromiso político en campaña, de ejecución de obra, Hernández Monzalvo aseguró que las 

decisiones conjuntas lograrán el bienestar social que demandan los ciudadanos. En el evento, se comprometió a edificar, 
si el voto de la mayoría le favorece, un deportivo y dos unidades médicas. Hernández inició en este fraccionamiento la 

firma de compromisos con los barrios, colonias y comunidades de Mineral de la Reforma, en el marco de una verbena 

popular a la que asistió acompañado de su esposa Rocío E. Olguín Liberato y de la candidata suplente Mónica Ivonne 
López Bistrain. Anunció que en los Tuzos se construirá, en un terreno de 5 mil metros cuadrados, un deportivo 

totalmente equipado en beneficio de niños y jóvenes de ese fraccionamiento; además de una clínica que brindará 
atención de primer nivel y que se asentará en una superficie de 540 metros cuadrados. Informó que también se 

construirá una clínica médica en el Fraccionamiento San José, en un terreno de 500 metros cuadrados. Con la firma de 

estos proyectos, dijo, reafirma su compromiso de generar infraestructura y servicios acorde a las necesidades reales de 
los mineralenses. ―Hoy la eficiencia, eficacia, modernidad y honestidad tienen que estar presentes y ese es mi 

compromiso‖.  (Redacción, pág. 10) 

Plaza Juárez-Te demostré de qué cuero salen más correas, dijo Fayad a Xóchtil: EL DEBATE FUE EN LOS 
PASILLOS. ―Quedó demostrado de qué cuero salen más correas‖, le dijo Omar Fayad Meneses, presidente del Comité 

Directivo Estatal del PRI, a la ex candidata del PAN a la gubernatura, Xóchitl Gálvez, en relación al encuentro que 
tuvieron sus candidatos, además del representante de la coalición Poder con Rumbo, en el Foro de Propuestas que se 

realizó en el Tecnológico de Monterrey Campus Hidalgo. El encuentro entre ambos personajes se dio de manera fortuita, 
cuando Gálvez Ruiz salía del evento; al toparse con Fayad, ella le cuestionó algunas propuestas de Eleazar Sánchez, 

candidato de Juntos por Hidalgo (PRI, PANAL, PVEM). ―No puedes criticarlo, tú eres empresaria, ni modo que hables más 

de los empresarios‖, dijo Omar Fayad. Ante su insistencia de que no se abordaron temas como la pobreza, Fayad 
respondió: ―Ya te demostré de qué cuero salen más correas‖. Xóchitl Gálvez insistía en que el candidato priísta carece de 

legitimidad social para gobernar Pachuca, aunque reconoce su labor como empresario. Ante micrófonos y cámaras de 
medios que entrevistaban a Fayad, Xóchitl Gálvez dijo: ―Mándalo a administrar una empresa, ahí está bien‖; respondió 
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Fayad: ―Igual a ti‖, lo que provocó una visible molestia en Xóchitl Gálvez, quien se respaldó con el hecho de tener una 

fundación. Mientras ella abandonaba el Salón de Congresos, a distancia y entre gritos acordaban una invitación a comer, 

no fijaron ni fecha ni hora, aunque eso sí, dijeron: sin medios de comunicación. Ya en entrevista con medios, Fayad 
Meneses dijo que demostraron que sí hay con qué, con el candidato Eleazar García; ―pensaron que lo iban a apabullar y 

no fue así‖. (Nadia Mejía, Pág. 3 A) 

Milenio-Portal:  
El sol azteca exige cambio en Tlanalapa 

El candidato a edil de Tanalapa por el PRD, Juan José Benito Ramírez informó que ha realizado una intensa campaña 
visitando comunidades, barrios y colonias, manteniendo el diálogo con los diferentes sectores y dando a conocer sus 

propuestas de campaña; sosteniendo en todo momento que Tlanalapa requiere de un cambio profundo y esto se tiene 
que dar con un gobierno perredista. 

En Epazoyucan: Candidato de Panal recibe agenda de OSC 

El candidato del Partido Nueva Alianza del municipio de Epazoyucan, Artemio Zarazúa, recibo el día de ayer la agenda 
municipal de la Red Unida de Organizaciones de la Sociedad Civil a cargo de la Red Juvenil de contraloría Social y 

Equidad de Género AC, representada por Kleyver Hernández, Adriana Arreguín y Griselda Arroyo. 
Según candidata priista: Adultos mayores, más del 40% en Huasca 

En promedio, el 40 por ciento de los habitantes de Huasca son adultos mayores, explicó la candidata a la presidencia 

municipal por el PRI, Blanca Juárez Mora, quien organizó una verbena popular y explicó que forma parte de un grupo de 
atención gerontológica emprendido por autoridades del DIF Municipal de Huasca con el apoyo de la UNAM.  

En gira proselitista: Rodríguez promete apoyo a la sociedad 
El candidato por la coalición Poder con Rumbo en Mineral de la Reforma, Víctor Rodríguez Gaona, realizó una reunión con 

ciudadanos de la colonia La Minerva, los cuáles agradecieron al candidato por su visita y atención brindada, así como le 
hicieron saber las necesidades de la colonia, a lo que el candidato respondió que tendrían su total apoyo y responderá a 

esas necesidades. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-PAN ganará 60 alcaldías: Trejo… Tras un balance general de las campañas políticas, el Partido Acción 
Nacional (PAN) asegura el triunfo en al menos 60 municipios de Hidalgo, declaró su dirigente estatal, Gonzalo Trejo 

Amador. A más de dos semanas de iniciar el proceso electoral, el dirigente estatal del blanquiazul aseguró que son 40 

localidades en las que garantizan el triunfo con candidatos de la alianza con el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Hidalgo Nos Une, mientras que en 20 municipios más, irán por la victoria solos con candidatos panistas. En 

conferencia de prensa, Trejo Amador dijo que algunas localidades donde los candidatos panistas han repuntado son 
Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Huejutla, entre otros. Estas localidades son las que tienen más 

de 100 mil habitantes, consideradas las más grandes de Hidalgo. ―Hoy tenemos más de la mitad de la población 
asegurada. Es un saldo positivo para Acción Nacional y para la coalición Hidalgo Nos Une‖, señaló Trejo Amador. 

Además, en conferencia de prensa en Pachuca se informó que según una encuesta publicada por la empresa VOITIA, el 

candidato panista a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, Luis Baños, se encuentra cinco puntos 
porcentuales arriba en las preferencias sobre el contendiente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Filiberto 

Hernández Monzalvo. ―Hoy en Mineral de la Reforma ya lo tenemos ganado, la encuesta de VOITIA nos coloca cinco 
puntos arriba del candidato del Partido Revolucionario Institucional‖, dijo el presidente estatal del blanquiazul.  Por su 

parte, Luis Baños, candidato de la alianza ―Hidalgo Nos Une‖ (PAN-PRD) indicó que la encuesta se realizó casa por casa y 

el levantamiento de datos se realizó durante la semana. Mientras que de las acusaciones que realizó Víctor Rodríguez 
Gaona, aspirante a la alcaldía de Mineral de la Reforma por la coalición ―Poder con Rumbo‖ (PT-Convergencia), en contra 

de Luis Baños por un supuesto rebase del tope de campaña, el panista aseguró que solamente se ha ocupado el 50 por 
ciento de lo destinado a la campaña política, de un total de 662 mil pesos autorizados por los organismos electorales. 

Asimismo, la dirigencia estatal del PAN, informó que el próximo sábado la casa encuestadora Parametria, dará a conocer 

el resultado de la primera encuesta de las elecciones en la capital del estado, donde aseguran que Gloria Romero León 
(PAN-PRD) va a la cabeza sobre sus contrincantes del PRI y PT. Liliana Rojero, secretaria de Vinculación con la Sociedad 

del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista, visitó Pachuca para fortalecer las campañas. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Williams ofrece apoyar a la minería de Zimapán: Arturo Williams Trejo Leal, candidato a presidente 

municipal por la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD) en Zimapán, anunció que promoverá un acuerdo de colaboración 

para generar empleos. En su recorrido por el municipio, Williams ha tenido reuniones con los empresarios locales y otros 
inversionistas, para promover un acuerdo de colaboración, entre estos y el gobierno, de esta manera su administración 

será la que más empleos genere en la historia de Zimapán. ―Sin duda debemos fortalecer la minería subterránea 
principalmente en el tema de los metálicos, creando las condiciones económicas y sociales para dar certidumbre a los 
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inversionistas‖, expresó. De acuerdo con el aspirante se tiene que realizar un plan de trabajo que incluya a los sectores 

mineros y de apoyo a las empresas locales y pequeños comercios. ―Tenemos que ir de manera paralela apoyando la 

minería a cielo abierto en los minerales no metálicos, en los cuales Zimapán tiene basta riqueza. Sin embargo, hasta el 
momento, sólo se venden en su etapa primaria, por lo que debemos apoyar a las empresas, para que le den valor 

agregado y puedan comercializarlos con los sectores de la construcción, alimenticio, entre otros‖, dijo. Arturo Williams 
señaló estar convencido que mediante la certificación de los procesos productivos, Zimapán puede sin duda entrar a los 

mercados internacionales. Por último, al abanderado adelantó que continuará recorriendo los rincones del municipios en 

busca del voto y de que la población le transmita sus inquietudes. (Redacción, pág. 11) 

Milenio-Aspirante a edil interpone una denuncia por redes sociales: Claudia Alcocer Guzmán, candidata a la 

presidencia municipal de Chilcuautla por el Partido Nueva Alianza, interpuso formalmente denuncia penal en contra de 
quien resulte responsable por el mal uso que han hecho de cuentas apócrifas con su nombre en redes sociales. La 

reacción se da luego de un mal entendido originado por ofensas publicadas en un sitio que no pertenece a la 

abanderada. Por ello, la afectada tomó cartas en el asunto, y acudió a la Procuraduría General de Justicia del Estado, 
donde levantó la averiguación previa AC/12/R/I/1053/2011. Asimismo levantó formalmente la denuncia en la mesa local 

de la policía cibernética de la Secretaria de Seguridad Publica Federal, a efecto de que se realice la investigación y rastreo 
para localizar a el o los responsables de dicho hackeo. La candidata también demanda se investigue quién creó cuentas 

falsas a su nombre en Facebook, donde se ha tratado de afectar la imagen pública de la candidata. (Ramsés 

Salanueva, pág. 13) 

Milenio-Alianza PT y Convergencia premiará a mejores caza mapaches con 5 mil pesos: La alianza Poder Con 
Rumbo conformada por los partidos del Trabajo y Convergencia en Mixquiahuala, asumió el compromiso de premiar los 
mejores ―caza mapaches‖, antes y durante la jornada electoral del 3 de julio. Como premio, la organización ofreció cinco 

mil pesos en efectivo, cuya entrega se realizará después de la elección. Dicha propuesta nace de las experiencias vividas 

en tiempos pasados, en donde como instituto político, el PT detectó varios ―mapaches‖, operadores identificados con el 
PRI y el gobierno local. Humberto Pacheco, candidato a edil , fue el encargado de hacer pública la ―oferta‖, durante un 

acto partidista realizado en la cabecera. Esto en el marco de sus campañas proselitista, con miras a las elecciones del 
primer domingo de julio. Ante la presencia del diputado local plurinominal, Arturo Aparicio Barrios, el aspirante a la 

alcaldía, dijo que de igual manera se prevé entregar un incentivo económico a los militantes partidistas que más 

contribuyan a defender el proceso electoral. Esto último en clara alusión a las elecciones municipales de hace casi tres 
años, cuando fue abanderado del partido de la estrella a la alcaldía y cuyos resultados electorales por poco le otorgan el 

triunfo en las urnas. Pacheco, informó que en breve podrá a disposición de la ciudadanía en general una web, mediante 
la cual se podrán hacer públicas y denunciar las irregularidades preelectorales cometidas por sus contrincantes político-

electorales. Por su parte el diputado local e integrante del comité colegiado del PT en la entidad, Arturo Aparicio, 
coincidió con el candidato de su partido a la presidencia en el sentido de vigilar minuciosamente los comicios electorales y 

no permitir que intereses mezquinos de apropien de ellos. Ante más de 350 simpatizantes, reunidos en las fueras de su 

casa de campaña, el legislador, consideró pertinente la construcción de un frente de gran envergadura conformado por 
representantes sectoriales para hacer frente a sus adversarios políticos. (Ramsés Salanueva, pág. 13) 

Criterio-Enseñan sus armas los candidatos a la capital: En un ambiente de cordialidad, los tres aspirantes a la 

Presidencia Municipal de Pachuca expusieron sus ideas ante alumnos y catedráticos del Tec de Monterrey campus 
Hidalgo. Sin embargo, ese esquema de cordialidad y buenos modales se relajaron cuando al finalizar el encuentro, el 

dirigente estatal priista Omar Fayad enfrentó a la ex candidata a la gubernatura para "alusiones personales" dijeron, y 
posteriormente a su homólogo del PAN, Gonzalo Trejo Amador, con el tema del debate. El aplausómetro favoreció a la 

candidata de Hidalgo nos Une, Gloria Romero, "porque no me dijeron que debería traer porra" dijo el priista Eleazar 

García Sánchez. Mientras que la autodefinición que hizo Jorge Becerra, de la alianza Poder con Rumbo, cosechó más 
aplausos de los esperados. Durante los primeros 20 minutos concedidos a cada uno, abrieron el abanico de propuestas, 

para luego llegar a un periodo de tres preguntas recogidas entre el  público asistente al encuentro entre candidatos. 
Posiciones 

Eleazar García: Compromisos formales Ya con compromisos más formales, Eleazar García sostuvo ante la audiencia 
que habrá un Tuzobús que correrá del Centro con rumbo al bulevar Felipe Ángeles, mientras que la otra ruta inicial será 

sobre Colosio. Prometió una nueva central de abastos sobre la carretera al Distrito Federal y mantuvo que buscaría a los 

mejores profesionistas para que se hagan cargo de las distintas áreas y de esa forma garantizar su efectividad. 
Desenvuelto, planteó la necesidad de ciudadanizar el poder público, "porque sólo de esa manera vamos a alcanzar una 

mejor efectividad, que finalmente es lo que le interesa a la gente". Finalmente, acotó que no tiene ninguna experiencia 
política y que nunca ha cobrado en institución pública alguna, lo que es una garantía para la gente. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Gloria Romero: Atención al sector joven Con su habitual sencillez, Gloria Romero abrió su propuesta con un énfasis 

especial hacia los jóvenes, con quienes se comprometió a crear los esquemas necesarios para atraer inversiones y apoyar 
las ya existentes para que se fortalezcan y así tengan posibilidades de empleo durable y bien pagado. Planteó que debe 

haber un Pachuca fortalecido en la materia turística, porque será una de las mejores opciones de inversión. Sin embargo, 
para alcanzarlo, dijo que se necesita del concierto de todos los pachuqueños. La eficacia en la administración municipal 

sólo será posible cuando sea modernizada, porque habrá de reducir los tiempos de espera y, además, tendrá mayor 

eficacia. En materia de seguridad pública, Romero planteó que habrá un acercamiento de la sociedad con los guardianes. 

Jorge Becerra Acosta: Mejores condiciones  El candidato de Poder con Rumbo, Jorge Acosta, con gran elocuencia 
fue dibujando su personalidad y luego les pidió el apoyo para su candidatura y llevar a cabo el sueño de que Pachuca 

tenga mejores condiciones de vida. Sin el apoyo logístico de láminas o guías para llevar su campaña, y sólo con la 

proyección de fotos tomadas en sus recorridos principalmente en el interior de las llamadas peceras, Becerra Acosta 
planteó que se debe reeducar a la sociedad para ganancia general. La formalización de las escuelas de padres, sería uno 

de los caminos para lograr que los problemas familiares sean resueltos de la mejor manera y con una proyección a 
futuro. En tono caballeroso, hizo un reconocimiento a la tenacidad y perseverancia de Gloria Romero  (Jorge Martínez, 

pág. 07) 

El Sol de Hidalgo-Sondeo de Opinión: Debate de candidatos a la alcaldía de Pachuca, Hidalgo, 16 de Junio de 2011 

Ficha metodológica: Entrevista cara a cara a estudiantes que asistieron al debate entre los candidatos de Pachuca llevado 

a cabo en el Instituto Tecnológico de Monterrey Campus Pachuca. Número de casis: 135; Fecha de Aplicación: jueves 16 
de junio de 2011.  

¿Quién ganó el debate en el Tec. De Monterrey? 
Eleazar García: 43%                             Gloria Romero: 26% 

Jorge Acosta: 11%                                No sabe: 15% 
No contesta: 5% 

Independientemente de por quién pienses votar, ¿Quién crees que ganara la elección? 

Eleazar García: 47%                             Gloria Romero: 27% 
Jorge Acosta: 19%                                No sabe: 2% 

No contesta: 5%  
(Redacción, pág. 2A) 

El Sol de Hidalgo-Retienen a candidato priista: Vecinos de la comunidad Portezuelos le impidieron el paso al 

candidato del PRI, Maurilio Martín San Juan, a fin de continuar con su campaña política. Hasta la medianoche, el grupo, 
de unas 30 personas encabezadas por el delegado Esteban Martínez García, le permitió al candidato tricolor a la 

Presidencia Municipal retirarse del poblado. Según información recabada, fuentes fidedignas informaron que este 
miércoles, alrededor de las 18:30 horas, el candidato promocionaba el voto a su favor en la comunidad de Portezuelos. 

Su técnica era pasar a cada domicilio, tocando cada una de las puertas a efecto de invitar a los ciudadanos a emitir el  

sufragio al PRI. Ello molestó a los pobladores, pues por acuerdos de toda la comunidad, convinieron en una asamblea 
vecinal permitir a los candidatos de los partidos políticos llevar a cabo sus respetivas campañas políticas en este poblado. 

Además, quedaba estrictamente prohibida las reuniones individuales, es decir, las casa, de tal forma que los candidatos 
deberían realizar reuniones abiertas para toda la comunidad. Los vecinos se enteraron que Maurilio Martín violaba esos 

convenios y enseguida lo abordaron. Al verse agraviados, la brigada que acompañaba al candidato, de aproximadamente 

30 personas, pidió refugio en la casa de un priista de la misma comunidad.. Ahí permanecieron hasta casi las 23 horas, 
que les permitieron salir, acordando una reunión en las oficinas de la delegación comunal, con la asistencia del comité de 

la delegación y toda la estructura partidista del PRI. Todos salieron de Portezuelos pacíficamente, sin ser lastimados. 
(Alma Leticia Sánchez, pág. 4A) 

El Sol de Hidalgo-Calderón falta a su palabra y viola Constitución: Fayad… Independientemente de las 

promesas de campaña de Felipe Calderón, la única obligación del presidente de la República es cumplir y hacer cumplir la 
Constitución Política de México, a lo cual faltó con la transmisión de promocionales del Gobierno Federal en los estados 

en donde se realizan procesos electorales, sentenció Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad. El líder partidista señaló que nuevamente tiene la razón, pues las 

promesas calderonistas de generación de empleo, seguridad y desarrollo, entre otras, fueron incumplidas por el 

mandatario, pero en la difusión de las metas de su administración violó flagrantemente el artículo 41 de la Constitución 
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Política de los Estados Unidos Mexicanos. Recordó que el diputado federal Canek Vázquez Góngora, en su momento, 

denunció la difusión de diversos promocionales que invitaban a la afiliación al "seguro popular". Explicó Omar Fayad que 

en el monitoreo realizado por el Instituto Federal Electoral detectó otros mensajes distintos a los denunciados por el 
diputado Vázquez Góngora, mismos que no encuentran amparo en las excepciones previstas por la Constitución y las 

legislaciones electorales de las entidades afectadas. Derivado de ello, subrayó que la Comisión de Quejas y Denuncias del 
IFE aprobó como medida cautelar la suspensión de 11 mensajes de radio y dos de televisión relacionados con obras y 

acciones del Gobierno Federal y que se transmitían en Coahuila, Estado de México, Nayarit e Hidalgo, lugares en donde 

se desarrollan campañas electorales en víspera de la votación del 3 de junio. Así, pues, el IFE da la razón al PRI al 
ordenar las medidas antes mencionadas. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Retira IFE spots federales: En sesión extraordinaria, la Comisión de Quejas y Denuncias del 
Instituto Federal Electoral, IFE, determinó retirar los spots que el Gobierno Federal venía difundiendo en el estado de 

Hidalgo. La determinación adoptada por parte de la Autoridad Electoral, se derivó de la queja presentada por el diputado 

federal Canek Vázquez Góngora, quien en su momento denunció la difusión de diversos spots que promocionaban la 
afiliación al "Seguro Popular". Cabe hacer mención que el estado de Hidalgo no es la única entidad donde el Gobierno 

Federal ha violado la Constitución, Coahuila, Estado de México y Nayarit también han sufrido las ilegalidades por parte 
del Gobierno Federal. El monitoreo realizado por el IFE, detectó spots diversos a los denunciados por el diputado Vázquez 

Góngora, mismos que no encuentran amparo en las excepciones previstas por la Constitución y las legislaciones 

electorales de las entidades afectadas. Con lo anterior, se obliga al Gobierno Federal a cumplir con el mandato 
Constitucional que exige la suspensión de su propaganda, en aquellas entidades con proceso electoral. 

Independientemente de lo anterior, Canek Vázquez, consejero del Poder Legislativo ante el IFE, puntualizó: "exigimos al 
Gobierno Federal, respete la legislación y se conduzca con probidad, ya que continuaremos denunciando las ilegalidades 

que se cometan, sin importar el ámbito jurisdiccional de la autoridad infractora. Por último, señaló: "una vez más ha 
quedado demostrado la violación a la Constitución por parte del Gobierno Federal, por lo tanto, la adopción de medidas 

cautelares que emitió el IFE nos permite preservar los bienes jurídicos tutelados en los instrumentos normativos, en aras 

de preservar el correcto desarrollo del proceso electoral que actualmente tenemos en nuestro Estado". (Redacción, ojo 
política) 

El Reloj-Que se indague los nexos entre Gálvez y Salazar Mendiguchia: Tras la supuesta relación de campaña 

en las elecciones del año pasado entre Xóchitl Gálvez y el ex gobernador detenido de Chiapas, Pablo Salazar 
Mendiguchía, el diputado federal, Jorge Romero Romero, pidió que se indaguen los ―nexos‖ entre ambos. ―Yo creo que 

habría que ver qué tipos de nexos tienen porque el estado de Chiapas cuando fue gobernador Pablo Salazar es cuando 
más invirtió el organismo que ella dirigía a nivel nacional‖. Indicó que independientemente de una investigación se deben 

vigilar los recursos públicos. ―Que se revise la aplicación y que se cumpla con el mandato de la ley‖, agregó el legislador 
federal. (Alejandro Reyes, pág.3)  

El Reloj-Oposición no ha hecho propuesta formal de debate: Omar Fayad: Luego de aceptar públicamente el 

debate entre el candidato priista a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García y la candidata de la oposición, el presidente 
estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, señaló que la dirigencia estatal del PAN no le ha hecho una propuesta formal. 

Invitó al dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, para que firme la propuesta de debate. ―Sí al debate, a este y al que 

quieran, que Gonzalo ya se deje de hacer como el tío lolo, que firme la propuesta y que me la mande‖, aseveró. Indicó 
que cuando Gonzalo Trejo le haga saber de manera formal el tema del debate en ese entonces se pondrá fecha al 

intercambio de ideas. Faya Meneses subrayó que de realizarse el debate beneficiaría a la candidata de la oposición 
debido a que dijo, va perdiendo. ―Saben perfectamente que va (Gloria Romero) doce puntos debajo de nosotros, 

entonces la verdad es simplemente que ellos aprovechan esta estrategia para decir si queremos o no queremos‖, 

sostuvo. El también diputado federal dejó en claro que en el PRI no tienen miedo y reiteró que la oposición quiere el 
debate para subir un punto en las encuestas. ―Si quiere subir un punto, con mucho gusto se lo regalamos, al debate 

cuando quieran‖, insistió. Finalmente, Gonzalo Trejo aseguró que enviará personalmente la propuesta de debate al PRI. 
(Alejandro Reyes, pág.4)  

El Reloj-Dirigencia nacional del Sol Azteca cancela registro de candidato: La Comisión Nacional de Garantías y 

Vigilancia (CNGV) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ordenó cancelar el registro de Erick Sánchez Chino 
como candidato a regidor por el municipio de Mineral de la Reforma, toda vez que no estaba al corriente en el pago de 

cuotas extraordinarias. De acuerdo con el resolutivo de la CNGV del PRD, se le retira el registro como candidato a 
Sánchez Chino por no cumplir con el pago de cuotas extraordinarias cuando ocupó el cargo de regidor en el municipio de 

Pachuca, durante el trienio 2005 – 2008. Con base en la queja interpuesta por María del Carmen Pérez Pérez, aspirante a 

la regiduría de Mineral de la Reforma, el hijo de Hilda Chino incumplió con los requisitos establecidos en el estatuto del 
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PRD para ocupar un cargo de elección popular en el numeral que establece estar al corriente en el pago de cuotas 

extraordinarias. La quejosa demostró que Sánchez Chino sólo aportó la cantidad de 16 mil pesos durante su encargo 

como regidor por el municipio de Pachuca, cuando debió haber ingresado al PRD, por lo menos la cantidad de 72 mil 
pesos, de acuerdo con lo que señala el estatuto. El resolutivo de la CNGV que puede ser consultado en la página web del 

PRD ordena a la dirigencia en Hidalgo a que cancele el registro de Erick Sánchez Chino por ser inelegible, ya que no 
cumplió con todos los requisitos de la convocatoria. (Verónica Ángeles, pág.4)  

Síntesis-Administración transparente y “amiga”: Gloria: Un "gobierno amigo" del sector productivo, que aliente la 

inversión a través de transparentar la administración municipal, reducir al máximo los trámites y tiempos para la 
expedición de permisos y licencias, así como terminar de tajo con decisiones unilaterales y someter éstas a la consulta 

ciudadana, ofreció la candidata de la alianza Hidalgo Nos Une, Gloria Romero de Tellería, a empresarios de Pachuca. El 
establecer condiciones necesarias para la generación de riqueza, de fuentes de trabajo y salarios decorosos que permitan 

abatir mucha de la problemática social que enfrenta Pachuca-desempleo, drogadicción, abandono de deberes paternos, 

explotación laboral infantil, etcétera, ofreció la candidata de los partidos PAN-PRD a los empresarios afiliados a la 
Coparmex. Acciones para revertir el grave daño que causan al medio ambiente el rastro municipal, el tiradero a cielo 

abierto en el Huboni, la falta de plantas de tratamiento de aguas negras, fueron también propuestas. Mejorar las 
condiciones de seguridad pública a través de la profesionalización de la Policía Municipal; mejorar la vialidad y reducir el 

índice de accidentes mediante la instalación de equipo como semáforos inteligentes; la pavimentación nocturna y con 

concreto hidráulico, y transparentar las compras oficiales a través del uso de Internet, ofreció también. Igualmente, 
someter a la consulta ciudadana medidas como las emprendidas en materia de estacionamientos públicos y cierre de 

calles los domingos en el centro histórico. planteó la candidata.  (Dolores Michel, pág. 2)  

Síntesis-Busca Eleazar un gobierno más  moderno: Reubicar la Central de Abastos de Pachuca y construir un 

Central Park o minichapultepec, transparentar la administración pública y generar condiciones que alienten la inversión, 

así como el que la capital hidalguense siga siendo considerada entre las mejores ciudades en el país, ofreció Eleazar 
García Sánchez a empresarios afiliados a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo. 

Conocedor de la problemática que enfrenta el sector productivo, "al que pertenezco y regresaré", el candidato 
empresario aseguró que emprenderá un moderno gobierno, "menos trámites, más negocios" un moderno gobierno, 

"menos trámites, más negocios". Los ciudadanos tendrán acceso a información detallada de ingresos y egresos, de 

salarios de funcionarios y de resultados o falta de los mismos de la administración. De resultar electo, aseguró, impulsará 
un programa de valores cívicos, un "alcoholímetro con enfoque amigable", un Tuzobus, capacitación policíaca. Habrá 

créditos a la palabra de las mujeres, de 5 mil a 50 mil pesos, facilidades para la realización de prácticas profesionales y se 
trabajará para fortalecer al Centro Histórico. Ofreció también que su gabinete no estará integrado por amigos o 

compadres, sino por profesionales que cumplan con el perfil adecuado. (Dolores Michel, pág. 2)  

Plaza Juárez-Adelanta Eleazar: ENCUENTRO DE CANDIDATOS EN EL TEC. Se esperaba debate, confrontar ideas, 
aunque no personas; sin embargo, desde el inicio el facilitador del evento advirtió eso: no se trataba de un debate, 

simplemente de conocer las principales propuestas de los candidatos. El Foro de Propuestas 2011 que organizó el 
Tecnológico de Monterrey Campus Hidalgo, tuvo la  presencia de los tres candidatos para la presidencia municipal de 

Pachuca: Eleazar García, candidato de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI, PANAL, PVEM); Gloria Romero, candidata de 

Hidalgo Nos Une (PRD y PAN), y Jorge Acosta, candidato de Poder Con Rumbo (PT y Convergencia), orden en el que 
participaron en este evento. Estuvieron perfectamente vestidos para un evento de este tipo, el marketing político en todo 

su esplendor; los hombres sin corbata, ambos coincidieron con la camisa azul que los hacía verse relajados, sin tantos 
formalismos, estaban ante jóvenes; ella de traje sastre sin mayores ostentaciones. En la sala de Congresos hay algunas 

sillas sin ocupar, gente de los equipos de campaña se ven en movimiento, a simple vista los de Eleazar García se ven más 

activos. Se  explica la dinámica, una exposición de 20 minutos cada uno para dar a conocer sus propuestas, al término 
una ronda de preguntas, tres para cada uno; el turno de participación, se dijo, obedeció a un sorteo previo. Eleazar 

García Sánchez inició abordando el slogan de su campaña: ―un ciudadano como tú‖, lo explicó y dijo ser ex alumno de 
esta institución educativa, era parte de los ―4 fantásticos‖, quienes impulsaron la carrera de Ingeniería Industrial. Fue 

más allá, comentó que ahí fue donde se enamoró y conoció a su hoy esposa. Camina de un lado a otro, se mueve en 
todo el escenario, toma el micrófono con una mano, con la otra también comunica; de manera directa, clara, no titubea, 

domina el tema, habla de sus propuestas, las cuales están focalizadas al grupo al que se dirige,  como lo es ―menos 

trámites, más negocios‖; modernización del transporte público, el impulso del TuzoBus y habla de sus proyectos 
estratégicos, como lo es una nueva central de abasto, el parque tecnológico; transporte público; ciudad cultural; 

Pachuca, Ciudad Segura; parque recreativo, entre otros. Eleazar García termina su intervención con un mensaje, dice que 
nadie lo impuso: ―nadie me obligó, no tengo una trayectoria política, jamás he cobrado un peso del erario público, pero sí 
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tengo un alto compromiso con mi ciudad‖. El turno de Gloria Romero llega, también refiere sus lazos con la institución 

educativa, familiares que estudiaron ahí, incluso ella actualmente cursa un posgrado en otro campus de la misma 

institución. Toma el micrófono con ambas manos, prácticamente no se mueve del centro del escenario, titubea un poco 
al inicio; sin embargo, corrige y expone sus propuestas, como el apoyo directo a los jóvenes, destacó que la mitad de su 

cabildo estaría integrado por este sector. Se dijo preocupada por oportunidades para los jóvenes, por lo cual propone 
establecer alianzas estratégicas para brindarles este apoyo. Concluyó con una invitación para que analizaran las mejores 

propuestas y acudan a votar el 3 de julio. Jorge Acosta inicia hablando de sus logros académicos, emplea un tono al 

estilo de los que manejan los temas de superación personal; mientras habla, falla su micrófono, incluso hasta hay un 
corte de la energía eléctrica, esto lo toma como una oportunidad para romper el hielo, pasa al podium y se quita el saco, 

después de unos segundos llega la energía eléctrica. Comenta que los reclamos que ha percibido de la ciudadanía son: 
desconfianza hacia los políticos; empleo, seguridad y servicios municipales, señalando que la educación es la clave para 

resolver algunos problemas sociales; finaliza ofreciendo un trabajo responsable y sensible. Vino la sesión de preguntas, 
tres rondas, una pregunta para cada candidato; los temas abordados por los estudiantes fueron en la misma dinámica, 

no se dijo nada nuevo. Eleazar, concreto en sus respuestas; Gloria Romero empleó más lenguaje para responder; nadie 

se excedió del tiempo establecido. Al término la foto oficial del evento, los tres se tomaron de la mano y las levantaron. A 
pesar de casi dos horas de evento, la nota la dio el presidente del PRI estatal, Omar Fayad, que para sobresalir en 

encuentros casuales le bastaron tan sólo unos minutos. (Nadia Mejía, Pág. 3A) 

Uno más uno-Presentan candidatos propuestas ante universitarios: En el marco de un foro que fue convocado 
por el Instituto Tecnológico de Monterrey, Campus Hidalgo, se realizó la exposición de proyectos de agenda municipal de 

los aspirantes que contienden para la alcaldía de Pachuca. En dicho acto, las propuestas de Eleazar García Sánchez, 
candidato de la Coalición Juntos por Hidalgo, fueron de gran aceptación entre los asistentes. En este encuentro, donde 

participaron también los candidatos de la coalición ―Hidalgo nos Une‖, y de Poder con Rumbo, los aspirantes presentaron 
un adelanto de lo que será su agenda de trabajo, en un contexto de respeto y cordialidad, de cara a la renovación de la 

administración municipal. Ante la presencia de más de 300 asistentes en su mayoría jóvenes universitarios, los 

candidatos tuvieron oportunidad de exponer su plataforma de campaña, auxiliados por la proyección de interesantes 
diapositivas preparadas por sus respectivos equipos de trabajo, en un tiempo de 20 minutos cada uno. ―Sin duda, esta 

dinámica a la cual estuvo atenta la sociedad estudiantil…‖, afirmó el abanderado priista, ―es muestra del interés y amor 
que tienen los pachuqueños por su ciudad, valores que comparto y que nos permitirán mejorar la calidad de vida de los 

habitantes de la capital del estado‖. Al presentar los cuatro ejes de su propuesta para un Pachuca Seguro, Productivo, 

Moderno e Incluyente, y Metropolitano, hizo énfasis en la importancia de complementar esta propuesta de largo aliento, 
con una serie de compromisos de Alto Impacto, que permitirán imprimir un carácter renovador e integral a una propuesta 

caracterizada por la amplia participación de la ciudadanía; ejemplo de ello es la creación de una nueva Central de 
Abastos Metropolitana, el impulso de un Parque Tecnológico, la reorganización del Transporte Público, entre otros 

proyectos más. Al final del evento, varios de los jóvenes asistentes coincidieron en que un egresado de esta institución 

académica, como lo es Eleazar García, tiene más posibilidades de emprender un verdadero movimiento ciudadano. Tal 
fue el caso de jóvenes como Hugo Vallejo Hernández, estudiante de arquitectura, quien reconoció la calidad y objetividad 

de las propuestas ―…me llamó mucho la atención la gran renovación que planteó para la ciudad, de un proyecto urbano 
sustentable, que se conjunta con la ecología, y de la que estoy seguro, que si nosotros participamos, se pueden lograr en 

estos cuatro años de administración‖. Este interesante acto fue seguido también, a través de las llamadas redes sociales, 
así como por una empresa encuestadora que, a la salida del foro realizó un ejercicio de los conocidos como encuestas de 

salida o exit poll. (Redacción, Pagina 4) 

La Crónica de Hoy-Encara Fayad a Gálvez: Al término de foro de propuestas al ayuntamiento de Pachuca, realizado 
en el Tecnológico de Monterrey, se encontraron al presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses y Xòchitl Gálvez. El 

dirigente priista aseveró que quedaba demostrado ―de cual cuero salen más correas‖, pues ―Eleazar cuenta con los 

elementos para sostener un debate, muestra de ello es su presentación en el foro‖. Gálvez Ruiz expuso que ―en Pachuca 
hay 50 mil pobres que viven en las colonias populares, como empresario mis respetos a Eleazar García, pero lo que 

presento fue un rendición y transparencia de recursos públicos‖. Por su parte, Fayad reviró que el Partido de Acción 
Nacional no quiere ver el índice de pobres que existe en el país. (Albero Quintana, Página 3)            
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Síntesis-Aventajan PAN en Pachuquilla: Gonzalo Trejo: Asegura la dirigencia estatal del PAN que de acuerdo con 

el resultado de una serie de encuestas, el abanderado de ese partido en Mineral de la Reforma, Luis Enrique Baños 

Gómez, lleva cinco puntos arriba de su contrincante más cercano y al mismo tiempo descalificaron que Víctor Escamilla se 
haya sumado a la campaña Filiberto Hernández. En conferencia de prensa en la sede de ese instituto político, Gonzalo 

Trejo Amador manifestó que a media campaña el candidato de "Hidalgo Nos Une", conformada entre el PAN y PRD, Luis 
Enrique Baños Gómez se encuentra a más de cinco puntos porcentuales por encima de su competidor más cercano que 

es Filiberto Hernández. Acompañado por Liliana Rojero Luevano, secretaria de Vinculación con la Sociedad del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN); del Secretario General en la entidad, Raimundo Ordóñez Meneses; el dirigente estatal de 
Acción Nacional, señaló que así lo revela la encuesta que fue realizada por la empresa Votia, bajo la metodología de casa 

por casa, y que el próximo sábado se obtendrá un segundo resultado a través de Parametría. Respecto a que Víctor Hugo 
Escamilla se haya sumado al PRI, aseguró que no es garantía de que le sumará votos, ni mucho menos capital político al 

recordar que en 2003 Víctor Hugo, fue candidato por Acción Nacional, para después en 2008 sumarse a las filas del PRD, 
donde tampoco pudo concretar sus objetivos, pese a aseguraba haber tenido todo a su favor. "Ya tenemos un nuevo 

chapulín en el estado, le esta brincando a todo. Es de dominio público que en 2004 se sumó a la campaña de Miguel 

Osorio. Se ve como un caníbal político que quiere ver donde le dan oportunidad. En esta ocasión se suma a la campaña 
del candidato del PRI, Filiberto Monzalvo. Es parte de la dinámica que quieren implementar para intentar sumar". Por su 

parte, Liliana Rojero, luego de escuchar las estadísticas a favor de los candidatos de su partido, refirió que su presencia 
en Hidalgo es para fortalecer las campañas municipales, garantizando que en los siguientes días habrá más secretarios, 

directores y actores panistas con la intensión de respaldar a los candidatos. (Jaime Arenalde, pág.3)  

Síntesis-Sin acuerdos para debate en Pachuca: Al término de la presentación de ofertas de los tres candidatos a 
ocupar la presidencia municipal de Pachuca, en el Instituto Tecnológico de Monterrey Campus Hidalgo, quedó de 

manifiesto que no existe ninguna propuesta formal para que se realice el debate entre Gloria Romero León, de "Hidalgo 
Nos Une", y Eleazar García, de "Juntos por Hidalgo". Ello porque al ser cuestionados por la prensa sobre el particular, 

Omar Fayad, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y Gonzalo Trejo Amador, dirigente del Partido 

Acción Nacional (PAN), dieron la impresión de eludir dar una respuesta concreta al respecto. Al término de la 
participación de los aspirantes a alcaldes, cuando toda la gente se ponía de pie para desalojar el salón los mencionados 

dirigentes partidistas se reclamaron "Me dijiste"( Gonzalo Trejo) y "Yo no dije nada" (Omar Fayad) , con lo que ambos 
evidenciaron que no hay propuesta concreta para que se lleve a cabo el debate entre los candidatos de las coaliciones 

que encabeza cada uno los partidos que representan, por la sencilla razón de que al parecer nadie ha hecho la propuesta 

"por escrito". "Pues pregúntenle a Gonzalo," dijo Fayad, a lo que el del PAN respondió: "Pues ya te dije", mientras las 
miradas de los reporteros iban de uno a otro, esperando que se definiera la cita para ver cara a cara a Eleazar García ya 

Gloria Romero en un mano a mano, a sea un combate máscara contra caballera a tres caídas. "No puede ella sola, 
necesita de Xóchitl Gálvez, necesita a sus hijos", retó Omar Fayad al referirse a Gloria Romero León, quien, dijo, es 

superada por Eleazar García por 12 puntos en las encuestas preliminares. En ese momento Xóchitl Gálvez levantó la voz 

sobre la de Omar Fayad, y apuntó certera contra Eleazar García: "Como empresario mis respetos, pero no le veo madera 
para gobernar". En un diálogo ríspido que los protagonistas disfrazaban con sonrisas, Omar le respondió: "Ya te 

demostré de que cuero salen más correas", por lo que después de ello todos se apresuraron hacia la salida y de 
inmediato despejaron el área con lo que pusieron punto final a las declaraciones. Los candidatos, por su parte, ya habían 

dejado el salón y únicamente se enfocaron a enlistar varias de las propuestas que definen a grandes rasgos lo que será 
su administración en caso de ganar los comicios este 3 de julio. (Sonia Rueda, pág.3)  

El Independiente-Defensa del voto, fundamental para la transparencia: Padierna: La defensa del voto es funda-

mental para la transparencia, por eso la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ofrecerá todo 
su apoyo en la recta final de la actual campaña proselitista de Alejandro Rosas, así como durante la jornada electoral, el 

próximo 3 de julio. Así lo señaló, en rueda de prensa, la secretaria general del PRD Dolores Padiema, quien agregó que a 

partir de este momento la campaña de Rosas García será reforzada con más brigadas de difusión, además de prever la 
presencia de personal jurídico que entrará en acción si así es necesario. A pregunta expresa, Padierna señaló que de 

ningún modo se ha dejado abandonado al candidato municipal del sol azteca, por el contrario, con campañas proselitistas 
al cierre, es el momento más importante en que se debe brindar el apoyo tanto en proselitismo como en lo legal. La 

dirigente partidista señaló que Tulancingo es la prioridad dentro de la entidad para el perredismo nacional, incluso por 
encima de Pachuca, pues el Valle es estratégico para la elección federal del próximo año. De hecho, a pesar de estar 

agendada, Padierna Luna no Pachuca de la coalición Hidalgo nos Une PAN y PRD, de lo que declino hacer comentario o 

aclaración. Previo a la rueda de prensa Padierna Luna conversó brevemente con el candidato del partido del sol azteca a 
la alcaldía tulancinguense, y dijo que las propuestas de campaña que le fueron comentadas son viables de acuerdo a la 

filosofía social del instituto político. Acompañada del dirigente nacional de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina 
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Isidro Pedraza la dirigente partidista nacional señaló que el eje rector del gobierno que encabezará Rosas García en caso 

de ganar la elección municipal serán el educativo y el cultural, así como de inversión social y de impulso al comercio y la 

industria, de acuerdo a la vocación incluso histórica de la región. Así, destacó la propuesta del candidato perredista de 
reutilizar las instalaciones donde actualmente se está construyendo la nueva sede de la presidencia municipal para 

convertirlo en la Universidad del Valle de Tulancingo, con la finalidad de contar con un proyecto de verdadero interés 
social "y no sólo para los intereses de unos cuantos". (Daniel Martínez, pág.12) 

El Independiente-Denuncian a candidato del panal por presunto fraude: Denuncian pobladores de este 

municipio al aspirante a la presidencia municipal por el partido Nueva Alianza Higinio Pérez Porras por presunto fraude. 
Las presuntas víctimas del candidato del Panal en este municipio Higinio Pérez, denunciaron públicamente a quien 

también fuera abanderado a la presidencia municipal hace tres arios por el partido Verde Ecologista. Por lo menos unos 
150 pobladores de la comunidad de Huitel señalaron a Pérez Porras de haberles pedido 250 pesos a cada uno para 

poderlos incluir en una lista de apoyo de los programas del gobierno federal, ayudas que jamás llegaron a sus manos. 

Juana Porras, víctima del engaño del líder campesino, aseguró que gracias a esos recursos económicos él como su familia 
se han visto beneficiados, ya que se enteraron que los apoyos que gestionó el aspirante a presidente municipal, sí 

llegaron a la comunidad, mas no a los supuestos beneficiados. "Los apoyos llegaron pero sólo a sus familiares y cuates", 
dijeron los inconformes. "El señor tiene un rancho enorme en San Isidro Tanque", explicaron quienes aseguraron que 

Higinio Pérez tiene cerca de 300 ovejas y dijeron sospechar que en ese lugar tiene todo el ganado que no entrega a los 

beneficiados. Denunciaron que Higinio los obligaba a asistir a marchas, en las que ellos tenían que pagar sus traslados y 
alimentación, si no los sacaba de las listas de beneficios. Ellos ante la necesidad y creyendo en su representante 

terminaban accediendo, hasta que descubrieron el engaño. Los denunciantes aseguraron que durante estos dos años que 
participaron en la organización de Pérez Porras, entregaron un aproximado de 2 mil pesos, cada uno y hasta la fecha 

ninguno ha recibido reembolso ni beneficio. Higinio Pérez Porras militó en el PRI, PRD y Partido Verde, organización 
política que lo propuso como candidato a la presidencia municipal en la elección pasada, hace unos meses se dijo que 

buscaría la nominación por parte del PAN, al no obtener la candidatura, saltó al Panal, en el cual ahora pide la confianza 

de los electores para ser presidente municipal. (Edson Vélez, pág.10)  

Criterio-En Pachuca se inclinan por Eleazar: Una diferencia de 26 puntos porcentuales es la que separa al candidato 

puntero de su más cercana rival en la carrera por la presidencia municipal de Pachuca, según los datos de la encuesta de 

intención de voto que Criterio realizó en la capital hidalguense. De acuerdo con el estudio —realizado mediante 
entrevistas directas a 800 ciudadanos de Pachuca—, Eleazar García (PRI-PVEM-Nueva Alianza) cuenta con 48 por ciento 

de los posibles sufragios, contra 22 por ciento de la intención de voto de Gloria Romero (PAN-PRD), y 1 por ciento de 
Jorge Acosta (PT-Convergencia). La ventaja de García Sánchez es amplia, aunque hay que señalar que, al igual que en 

otras de la encuestas publicadas por Criterio esta semana, la suma de porcentajes de quienes no dieron a conocer su 
preferencia, no han decidido aún, o dijeron que no votarían, es de 29 por ciento, lo que permite suponer que ese número 

de posibles electores puede modificar el resultado de la votación en las urnas. También hay que tomar en cuenta que, a 

diferencia de otros municipios, en Pachuca la contienda parece estar centrada en dos candidatos (Eleazar García y Gloria 
Romero), pues aunque Jorge Acosta ha trabajado duro en su campaña, parece difícil que remonte la desventaja de los 

otros abanderados en el tiempo que resta para hacer proselitismo. En el rubro en el que Gloria Romero aparece arriba de 
Eleazar García es en solidez del voto, pues del total que dijeron que piensan sufragar por ella 56 por ciento señala estar 

muy seguro de ello, frente a 36 por ciento de algo seguro, 5 por ciento de poco seguro, y 1 por ciento dijo estar nada 

seguro. En el caso de Eleazar García Sánchez, de sus posibles votantes 52 por ciento dicen que están muy seguros de 
sufragar por el priista, 37 por ciento está algo seguro, 4 por ciento poco seguro y cero por ciento manifestaron que nada 

seguro. (Jorge Ávila, pág. 08) 

Uno más uno-Desbandada en PRD; apoyaría a priistas: Al anunciar su decisión de sumarse a la campaña de 
Filiberto Hernández Monzalvo, candidato de la alianza Juntos por Hidalgo a la presidencia municipal de Mineral de la 

Reforma, Víctor Hugo Escamilla González anunció que por los menos 100 personas más identificadas con el PRD, se 
adherirán también a este proyecto. De esta forma, Escamilla González se convirtió en el segundo precandidato del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) a presidente municipal que, inconforme por las decisiones cupulares que 
favorecieron a militantes del PAN en la coalición Hidalgo nos Une, decidió ―cambiar de bandera‖ rumbo a los comicios del 

3 de julio y adherirse públicamente a la alianza Juntos por Hidalgo, conformada por PRI, Panal y PVEM. El político 

anunció su incorporación a la campaña de Filiberto Hernández Monzalvo en Mineral de la Reforma, a quien prometió 
allegar un promedio de tres mil votos, además de acercarle una brigada juvenil que hará proselitismo a favor del priista. 

Asimismo, ofreció un despacho contable que ―auditará‖ las cuentas del candidato del bloque PAN-PRD, Luis Baños, ante 
la presunción de que ya rebasó los topes de campaña autorizados por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). En 
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conferencia de prensa, se informó que Víctor Hugo Escamilla fue la persona mejor posicionada en las encuestas que 

ordenó la coalición Hidalgo nos Une para definir a su candidato en esta demarcación. Sin embargo, agregó, ―por las 

decisiones cupulares el PAN registró a su candidato‖, Luis Baños. ―Nos sumamos a partir de hoy a la campaña política, y 
lo hacemos con todo, porque no nos gusta la simulación‖, dijo Escamilla en entrevista con un grupo de reporteros. El ex 

candidato panista y perredista advirtió que su grupo no permitirá que ―gente extraña a Mineral de la Reforma trate de 
gobernar nuestro municipio‖. Expresó que debido a la coalición que hiciera el PRD, con el Partido Acción Nacional, y a 

todas las anomalías que se presentaron en la contienda interna, ha decidido darle su apoyo a al candidato tricolor, pues 

además el proyecto que encabeza Hernández, es de ciudadanos y para ciudadanos. (Carlos Vega, Página 4)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Concluye capacitación sobre blindaje electoral: Culminaron los trabajos realizados en materia de 

capacitación del programa Blindaje Electoral 2011, con miras a las elecciones para renovar los 84 ayuntamientos del 
estado, informó la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo (PGJEH). Los municipios que se atendieron 

fueron Actopan, Acaxochitlán, Atotonilco El Grande, Zacualtipán, Huichapan, Tizayuca, Apan, Ixmiquilpán, Molango, Tula, 
Tenango de Doria, San Agustín Metzquititlán, Zimapán y Huejutla. Cabe destacar que en mayo arrancaron las visitas a los 

18 distritos electorales en los cuales se estaría platicando qué es lo que se puede hacer, y lo que no, en las próximas 

elecciones. En total fueron capacitadas sobre blindaje electoral mil 609 personas y se repartieron 14 mil 400 trípticos 
informativos en todo el estado (a razón de aproximadamente 800 trípticos por distrito), indicó la PGJH. "La información 

fue dirigida a los funcionarios electorales, a particulares, y servidores públicos. Con esto buscamos que no lleven a cabo 
conductas las cuales los metan en problemas de tipo penal", apuntó el subprocurador de Asuntos Electorales, José Luis 

Lima Morales. También se capacitó a trabajadores de la Secretaría de Educación Pública y del Sistema para el Desarrollo 

Integral de la Familia estatales, además de funcionarios de partidos políticos. Finalmente, la PGJH indicó que el tiempo 
que le resta a las campañas electorales y durante la jornada electoral, todos los Ministerios Públicos ya están capacitados 

en caso de recibir denuncias por posibles delitos electorales. Sin pretexto ..."Con esto no puede haber ningún 
argumento de que no se tenía conocimiento de cuando se comete un delito, o cuando se tiene que denunciar", aseveró 

el funcionario de la PGJH, José Luis Lima Morales. ...El Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue el primero en 
solicitar la participación de la subprocuraduría a su cargo, siendo el viernes 20 de mayo en el auditorio del bulevar 

Colosio, donde se estuvo impartiendo una capacitación de dos horas y media. (Ommar Ayala, pág. 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso pide Fonden por sequía en Hidalgo: El Congreso Local exhortó al gobierno federal para otorgar 
recursos del Fondo Nacional para Desastres Naturales (Fonden) al estado de Hidalgo a causa de las 21 mil hectáreas 

perdidas de maíz, fríjol, así como alfalfa y ante el riesgo de perder 10 mil más si no llueve en los próximos días. En caso 
de que no logren calificar al campo hidalguense como zona de desastre, la Cámara de Diputados pidió a la Federación 

entregar recursos de los excedentes petroleros o de los subejercicios de Petróleos Mexicanos (Pemex). La Comisión de 

Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural subió a tribuna el exhorto con el cual exigen que el gobierno de Felipe Calderón 
otorgar recursos para minimizar la crisis padecida por los agricultores hidalguenses a causa de la falta de agua y la 

temporada de estiaje. De acuerdo con el documento, ―los módulos de riego de los distritos 100 Alfajayucan y 003 Tula, 
atienden una extensión de 63,619 hectáreas de cultivo en primavera – verano 18,936 son de maíz, 1108 de fríjol y 3472 

de hortalizas, 39202 de alfalfa y 901 de otros cultivos‖. Por lo cual, piden declarar ―al campo de Hidalgo como una zona 

de desastre y programen recursos extraordinarios de los subejercicios que se tienen a estas fechas o bien de los 
excedentes del petróleo para atender este problema y un exhorto a la Conagua para que implemente operativos de 

vigilancia‖. Según la Cámara de Diputados, ―la crisis del estiaje, ha llegado a tal gravedad, que las siembras se han 
secado y prácticamente están acabadas, repercutiendo considerablemente en los ingresos de los campesinos, ya que es 

la única fuente de ingresos que tienen‖. Otro de los problemas es la disminución de niveles de las presas, ―las siete 
presas de la entidad se encuentran en un nivel crítico. Ante la falta de agua, al menos 21 mil hectáreas de cultivo se 

encuentran en riesgo de perderse en la zona del Valle del Mezquital afectando a los cultivos de maíz, frijol y alfalfa, entre 

otros‖, señala el exhorto, que además pide a la Conagua estatal que administre de forma adecuada los recursos acuíferos 
de Hidalgo.  (Ángel Cabrera, pág. 08) 

Milenio-Busca el gobierno generar empleos bien remunerados: El secretario de Desarrollo Económico del estado, 

José Pablo Maauad Pontón, aseguró que la prioridad de la actual administración en su área es la generación de empleos 
bien remunerados, por lo cual buscan que empresa con productos de valor agregado se sienten en la entidad. ―Uno (de 

los objetivos) es la generación de empleos, y el otro es que sean mejores, lo que significa que estén mejor pagados, y 
que tengan mayores expectativas de crecimiento profesional. Esto no se logra por medio de decreto, no se hace 
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negociando con las empresas, sino que se hace por medio de la generación de valor y la posibilidad de mejorar el 

mercado de las empresas‖. El encargado de las políticas económicas en Hidalgo dijo que para lograrlo se requieren 

productos de valor agregado, pero además una mejor cadena productiva que involucren a todas las empresas, inclusive a 
las Pymes. ―Buscamos acercarnos a la tecnología, mejorar la capacitación, como por ejemplo en los agronegocios donde 

estamos promoviendo que los productos de mayor valor agregado, los que tengan certificación de marca, también en 
otros ramos como las autopartes, para que las cadenas de producción, las empresas pequeñas y medianas puedan 

enlazarse a las cadenas de valor de las cadenas grandes, y así es como vamos a propiciar que los empleos sean mejor 

pagados‖. El objetivo final de esta cadena productiva de valor agregado, son mejores salarios para los empleados de 
toda la entidad, comento Maauad. ―También buscamos mejorar en la captación de inversión, buscamos que las 

inversiones sean de valor agregado. Lo que buscamos que el promedio global suba, que la capacidad del poder 
adquisitivo se vaya incrementando por regiones‖. Según la Secretaría del Trabajo y Previsión Social federal, Hidalgo es el 

lugar 19 en cuanto a percepciones salariales, esto al promediar una percepción de 207.37 pesos por día, el Distrito 
Federal está en la cima con 330.81 pesos diarios. (Alejandro Suárez, pág. 27) 

Criterio-Licita Finanzas uniformes para las secundarias: La Secretaría de Finanzas del gobierno del estado emitió 

la convocatoria y bases de licitación para la compra de uniformes escolares a proveedores interesados en participar en el 
programa que anunció el gobernador Francisco Olvera Ruiz para dotar de éstos a escolares de secundaria. De acuerdo 

con el documento disponible en la página de gobierno del estado, los participantes deberán contar con el registro del 

padrón de proveedores de la administración pública estatal vigente, clasificados para producir y/o suministrar uniformes 
y/o ropa en general. También deberá estar vigente desde la presentación de propuestas, hasta la firma del pedido-

contrato en caso de ser adjudicado. Cabe mencionar que este programa de uniformes escolares para estudiantes de 
secundaria, se viene a complementar con la entrega de útiles escolares que autoridades estatales realizan desde nivel 

preescolar hasta secundaria. "Daremos todo en beneficio de la escuela pública", indicó el mandatario estatal sobre la 
importancia de fortalecer a la educación, ya que sólo así podrá impartirse con calidad y de forma integral. Además de 

estas entregas, el mandatario anticipó en los primeros días de su mandato que habrá de apostarse al mejoramiento de la 

infraestructura educativa, con el objetivo de contar con espacios de calidad, que coadyuven a impartir una mejor 
educación. (Emmanuel Rincón, pág. 05) 

El Independiente-Viggiano incumple puente; muere mujer atropellada: Los manifestantes también mostraron 

documentos remitidos al interior gobernador Miguel Osorio Chong, en los que exigen la construcción de la estructura que 
permita a habitantes de Piracantos, Punta Azul cruzar sin riesgo. (Douglas Juárez, Pág. Principal)  

Uno más uno-Concretan compromisos a favor del campo: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz llevó a cabo la 
instalación del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (COPLADER) para los municipios que comprenden 

Huichapan, Chapantongo, Nopala y Tecozautla, donde estuvo acompañado por funcionarios estatales, alcaldes de la 

zona, representantes de la sociedad civil de la región, además de ex gobernadores, legisladores federales y locales. Al 
dirigirse a los asistentes al evento, el mandatario declaró que ―este gobierno, no es un gobierno que encabezamos sólo 

nosotros, es un gobierno que ustedes le dieron forma y que habrá de trabajar con y para ustedes‖, aseveró el 
mandatario. Indicó que ―el compromiso que hoy reitero frente a mis amigos de la región de Huichapan, habremos de 

formar un gobierno cercano a la gente, que esté pendiente día por día de las necesidades que ustedes planteen y un 

gobierno que esté trabajando allá directamente en sus comunidades. Este es un gobierno de ustedes para ustedes y que 
habrá de entregar permanentemente cuentas a ustedes‖, puntualizó. En su mensaje, el mandatario también dio a 

conocer que luego de una reunión con el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga Castañeda, se acordó la implementación de una estrategia conjunta para 

apoyar a los productores hidalguenses que pudieran verse afectados por la actual temporada de estiaje, en caso de no 

registrarse precipitaciones pluviales en el estado, durante los próximos días. Esta acción, dijo, refrenda su compromiso 
con el campo hidalguense, el cual debe de atenderse de manera multiregional. Posteriormente, la Sagarpa informó que 

su titular, Francisco Mayorga Castañeda, acordó con los gobernadores de Aguascalientes e Hidalgo, Carlos Lozano de la 
Torre y Francisco Olvera Ruiz, respectivamente, ampliar la instalación de biodigestores en zonas de producción pecuaria 

de los dos estados, a efecto de contribuir a la disminución de gases de efecto invernadero, informó la dependencia 
federal en un comunicado. Fortalecerán las acciones de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA) para la 

construcción de abrevaderos y pequeñas presas de captación y almacenamiento de agua, en beneficio de los productores 

del sector. En su encuentro con el mandatario hidalguense, Francisco Mayorga destacó las ventajas de emprender 
proyectos de coordinación regional, con figuras de asociativas entre productores-iniciativa privada-gobiernos federal y de 

los estados que potencialicen el desarrollo integral y de producción que ofrecen las 10 regiones de la entidad. El 
gobernador Francisco Olvera Ruiz detalló la viabilidad de detonar las actividades ganaderas en la Huasteca, donde los 
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gobiernos de San Luis Potosí, Veracruz y Tamaulipas pueden sumarse para conformar un proyecto regional integral en 

materia pecuaria. Al igual que en esta región hidalguense, en otras zonas del estado se puede trabajar en programas 

productivos de siembra con proyectos de inversión viable y esquemas de garantía, benéficos para los pequeños y 
medianos productores, destacó. ―Hidalgo es un estado multiregional. Cada una de sus regiones tiene su vocación y nicho 

de oportunidades para los inversionistas y los productores‖, aseguró. (Redacción, Página 5) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio orienta a niños y padres sobre fenómeno de bullying: Debido a que se ha detectado la 

presencia de bullying en algunas escuelas de nivel básico de la región, el Centro Especializado de Atención a la Violencia 

Intrafamiliar (CEAVIF) imparte pláticas informativas respecto al problema de acoso escolar. De acuerdo con Grisell 
Tolentino Cruz, directora de la dependencia, esta práctica tiene serias repercusiones en la autoestima de los adolescentes 

que en ocasiones extremas puede provocar suicidios. Señaló que imparten cursos sobre la situación que representa el 
bullying, su sintomatología y causas que lo generan principalmente en menores en edad de primaria y secundaria. 

Especificó que además a través de estos talleres, pláticas y conferencias atienden a menores en edad escolar con temas 
seguridad, hablando de cómo deben protegerse desde el exterior hasta en casa. Manifestó que el noviazgo libre de 

violencia, claves para una vida libre de violencia, matrimonios sólidos, estrés laboral, ciclo de la violencia, conciencia de 

usos y costumbres y conductas permisivas son, entre otros, los talleres que se desarrollan. La funcionaria municipal 
aseguró que la labor es permanente y de 24 horas, en las que se ponen a disposición servicios de trabajo social, atención 

psicológica, de asesoría y acompañamiento jurídico, además del alberge temporal. Especificó que este centro es 
dependiente de la Coordinación General de Desarrollo Social de la Presidencia Municipal que cumple con un trabajo 

preventivo, abarcando a menores de edad hasta adultos mayores. Recordó que sus instalaciones cuentan con un 

albergue temporal, en el que por tres días se les da abrigo y orientación a mujeres violentadas, que posteriormente son 
integradas a su familia fuera del foco de violencia, y en caso de no contar con familiares, se canalizan al refugio que se 

ubica en Pachuca atendido por la Unidad Especializada para la Atención y Prevención de la violencia. (Horacio Rodrigo, 
pág. 12) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Prosperaron sólo 17% de iniciativas de 97 a la fecha: La Cámara de Diputados y el Senado admitieron a 
discusión durante las últimas cinco legislaturas —de 1997 a la fecha— 13 mil 731 iniciativas de ley, pero en ese lapso 

dictaminaron y aprobaron apenas 2 mil 422 proyectos, es decir, 17 por ciento del total. De acuerdo con el registro 

histórico del Sistema de Información Legislativa de la Secretaría de Gobernación, 5 mil 025 propuestas fueron 
desechadas en el referido lapso y, en consecuencia, las restantes 6 mil 284 se mantienen pendientes de dictaminar. No 

obstante, según las estimaciones que el legislador Porfirio Muñoz Ledo dio a conocer al comienzo de la actual legislatura, 
el Congreso de la Unión acumula un rezago histórico superior a 38 mil iniciativas de ley, al grado que en la congeladora 

de San Lázaro existen aún proyectos suscritos por Vicente Lombardo Toledano, fundador del extinto PPS, y Adolfo 

Christlieb Ibarrola, quinto presidente nacional del PAN. Entre septiembre de 2009 y junio de 2011, los diputados y 
senadores dieron entrada a 3 mil 330 iniciativas de reformas y nuevas leyes, aunque solamente aprobaron 112 de ellas; 

3 mil 081 siguen pendientes de dictamen y 137 fueron ya desechadas. El Sistema de Información Legislativa precisa que 
del total de proyectos presentados durante la actual legislatura, mil 149 correspondieron al PRI; 669, al PAN; 561, al 

PRD; 298, al PVEM; 225, al PT; 183, a Nueva Alianza, y 77, a Convergencia. El presidente Felipe Calderón presentó a su 

vez 42 iniciativas de ley, de las cuales 23 fueron ya aprobadas por el Congreso de la Unión; una más fue desechada y las 
otras 18 están a la espera de ser votadas en las comisiones dictaminadoras. Frente al rezago legislativo, la Cámara de 

Diputados aprobó su nuevo reglamento interno que concede a las comisiones ordinarias un plazo de 45 días naturales 
para dictaminar las iniciativas que les sean turnadas, con la posibilidad de solicitar una prórroga de 45 días adicionales. 

Dicho ordenamiento entró en vigor durante el pasado periodo ordinario de sesiones y bajo las nuevas reglas se 
presentaron 617 iniciativas de ley, más las 60 que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión le ha turnado en el 

actual receso. La Mesa Directiva concedió, sin embargo, la ampliación de los plazos de dictamen para la mayor parte de 

los proyectos de reformas llevados a la tribuna entre febrero y abril. Pendientes Por lo que toca al Senado, desde que 
terminó el pasado periodo de sesiones no hay avances en la negociación de reformas pendientes como la del mando 

único, el fuero militar y el derecho de réplica, por mencionar algunas, porque no se han reunido las comisiones, 
confirmaron los senadores Felipe González, Santiago Creel, Pablo Gómez, Francisco Arroyo y Ricardo Monreal, entre 

otros. Monreal dijo que hasta el último día del pasado periodo ordinario, el Senado dejó pendientes 47 dictámenes, 

mientras que en la Cámara de Diputados se aprobaron 94 y se quedaron sin discutir 8 dictámenes para los que ya no 
hubo tiempo, indicó a su vez el priista Jorge Carlos Ramírez Marín. Respecto al mando único policiaco, el Senado circuló 
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un proyecto de dictamen en el cual se proponen mandos regionales, que operarían en coordinación con la Policía 

Preventiva. ―Pero no tenemos ningún avance, los gobernadores se muestra renuentes, no hemos sido convocados a 

ninguna nueva discusión y parece que las cosas se quedarán en los convenios que promueve la Conago‖, señaló el 
panista Ramón Galindo, presidente de la Comisión de Federalismo. En el mismo tema, el panista y presidente de la 

Comisión de Seguridad Pública, Felipe González, dijo que van a esperar los resultados del operativo nacional en el que 
intervinieron 310 mil policías esta semana para decidir si ajustan el proyecto de dictamen y cómo. ―Yo ya me estoy 

preparando, para procesar esa información y si se convoca al extraordinario estar prevenidos, de manera que los 

gobiernos estatales se comprometan‖, refirió. En cuanto al fuero militar, el priista Arroyo Vieyra indicó que es un tema 
que procesa la Comisión de Gobernación, la cual no ha convocado. Sobre el mando único, asentó: ―Hay avances, el 

senador Jesús Murillo es una gente con mucha responsabilidad y seguramente presentará dictamen al respecto, pero 
después del manipuleo que hemos visto de la justicia es cuando pensamos que se debe resguardar la línea garantista de 

nuestra Constitución y de ley y que en vez de mando único exista certificación única de las policías en México. En materia 
de derecho de réplica, el perredista Pablo Gómez y el panista Santiago Creel sostuvieron que es un tema que 

definitivamente debe legislar el Congreso y no el IFE, por lo que abierta la posibilidad de un periodo extraordinario ahí se 

podría debatir, aun cuando el ejecutivo no convocó al Senado a ese periodo. (Angélica Mercado, pág. 18) 

Milenio-Las 8 reformas de Calderón, en comisiones: La Cámara de Diputados mantiene en comisiones y 

pendientes de dictaminar las ocho reformas que el presidente Felipe Calderón enlistó en su convocatoria a un periodo 

extraordinario de sesiones, mientras el acuerdo para la designación de los tres nuevos integrantes del Consejo General 
del IFE sigue en suspenso y sin fecha de resolución. En ese contexto, las comisiones dictaminadoras convocaron a la 

celebración de foros, consultas y audiencias públicas sobre las reformas política, laboral y de seguridad nacional; en 
tanto, las iniciativas en materia de asociaciones público privadas, lavado de dinero, robo de hidrocarburos, ley 

anticorrupción y ejecución de sanciones penales ni siquiera han sido objeto de análisis y discusión. La reforma político-
electoral aprobada ya por el Senado fue turnada a la Cámara de Diputados el pasado 28 de abril, pero la Comisión de 

Puntos Constitucionales acordó la celebración de cinco foros entre julio y agosto, antes de dictaminar el proyecto. A su 

vez, la Comisión de Trabajo y Previsión Social mantiene abierta su etapa de consultas públicas sobre la reforma laboral, 
después de solicitar una prórroga de 150 días para entregar el dictamen hasta octubre entrante. La Comisión de 

Gobernación concluyó esta semana sus audiencias sobre la Ley de Seguridad Nacional y confirmó su llamado a un foro 
nacional en la materia el próximo 21 de julio, con la expectativa de dictaminar la minuta seis días después. El pleno de la 

Cámara de Diputados turnó el proyecto de Ley de Asociaciones Público Privadas a las comisiones de Economía y de 

Función Pública desde el 14 de octubre de 2010, pero hasta el momento no se ha convocado a una reunión para discutir 
ese tema. El Senado aprobó en abril pasado y remitió al Palacio de San Lázaro la Ley Federal Anticorrupción, las reformas 

al Código Penal en materia de robo de hidrocarburos y la nueva legislación contra el lavado de dinero, aunque las 
comisiones de Función Pública, de Justicia y de Hacienda siguen en receso. El Ejecutivo Federal presentó ante la Cámara 

de Diputados su iniciativa de Ley Federal del Sistema Penitenciario y Ejecución de Sanciones Penales el 14 de abril y 

desde entonces se encuentra en las comisiones de Seguridad Pública y Justicia. (Elba Mónica Bravo, pág. 19) 

Milenio-Tribunal federal concede un amparo a Onésimo Cepeda: Un tribunal federal concedió un amparo al 

obispo de Ecatepec, Onésimo Cepeda, y puso fin al pleito legal que inició la empresa Arthinia Internacional contra el 
prelado, a quien acusó de simular un préstamo por 130 millones de dólares y de tratar de apropiarse de una valiosa 

colección de obras de pintores extranjeros y mexicanos. El octavo tribunal colegiado en materia penal decidió otorgar la 

protección de la justicia al jerarca católico, después de que en noviembre de 2010, el juez décimoprimero de distrito en 
materia de amparo, Jacinto Figueroa Salmorán, resolvió amparar a la mencionada compañía, al considerar que sí existían 

elementos para presumir que Onésimo fingió el préstamo y por ese motivo la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal tenía que solicitar una orden de aprehensión. Con dos votos a favor (de Manuel Baráibar Constantino y José 

Pablo Pérez Villalba) y uno en contra (Carlos Enrique Rueda Dávila) los magistrados determinaron conceder el amparo al 

religioso. Tras conocer el resolutivo, el abogado Xaviel Olea Peláez anunció que presentará una queja ante el Consejo de 
la Judicatura Federal, debido a que dicho proceso estuvo plagado de irregularidades. En entrevista con MILENIO Diario, 

afirmó que existieron factores que motivaron que Onésimo saliera bien librado del caso, uno de ellos es la influencia que 
presuntamente ejerció el ministro de la Suprema Corte de la Justicia de la Nación, Sergio A. Valls Hernández. Sin 

embargo, el máximo tribunal de justicia del país respondió a las declaraciones del litigante. ―Las aseveraciones vertidas 
por el abogado Olea Peláez, en el sentido de que el ministro Valls habría intervenido para propiciar la revocación de un 

amparo en perjuicio de su defendido en el octavo tribunal colegiado en materia penal del primer circuito, carecen de 

sustento. ―La independencia de los magistrados y jueces que integran el Poder Judicial de la Federación está garantizada 
no sólo por el compromiso de los mismos, sino, en el caso de los tribunales colegiados, por su propia composición 

colegiada. ―El ministro Valls siempre ha sido respetuoso de la independencia con la que se desempeñan los jueces y 
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magistrados federales, por lo que son de rechazar dichas inferencias. ―Resulta claro que en un juicio siempre existe una 

parte ganadora y otra perdedora, lo cual no es sinónimo de parcialidad‖, indicó la Corte. (Rubén Mosso, pág. 22) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que el CEN del PRI, presidido por Humberto Moreira, se reunió para evaluar las acciones a seguir ante una eventual 
política de control de daños, debido a que tienen información de que la siguiente semana habrá un nuevo expediente 

contra uno de los militantes. 

¿Quién? Se abren las apuestas, que están de moda con el caso Hank Rhon. 

Que el presidente Felipe Calderón acudirá el próximo sábado a Morelia, Michoacán, para inaugurar el Mundial Sub 17 
de futbol, por lo que la ciudad y el estadio sede son ya un búnker. 

Por ello, diversos actos del panismo local, como el homenaje a Manuel Clouthier, serán reagendados para no cruzarse 

con la visita del mandatario. 

Que el jefe del GDF, Marcelo Ebrard, no vio el debate de los aspirantes a la gubernatura del Estado de México, con el 

argumento de que se transmitió casi a la medianoche y él se tenía que levantar temprano para presidir la conferencia del 
operativo Conago 1, a las 8 de la mañana. 

Que en el gobierno federal existe preocupación por la falta de tres consejeros en el IFE, que encabeza Leonardo 
Valdés, ya que aseguran que si en octubre se inicia el proceso electoral sin ellos, se puede generar una crisis de 

repercusiones inusitadas, en la que se hablará de un vacío institucional en México. 

Acaso por eso el miércoles el presidente Calderón deslizó una crítica a la Cámara de Diputados al recordarle que a nadie 

le conviene debilitar al órgano comicial… y demandó la inauguración de un periodo extraordinario de sesiones. 

A ver. 

Que en Guanajuato el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, enfrenta acusaciones ante las autoridades 

electorales de ese estado por transmitir anuncios constantes y, dicen, pagar publicidad en los medios sobre los logros 
obtenidos durante más de cuatro años de dirigir la política sanitaria del país. 

La embestida, nadie tiene duda en Guanajuato, viene del gobernador Juan Manuel Oliva y los duros del panismo local. 

Lo que está fuera de discusión es que el funcionario federal se la pasa los fines de semana en su tierra… aunque bien 
puede aducir que se debe a que le gana la nostalgia. ¿O no? (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Si votas en grande, el tamaño no importa: Cuando el señorito Lujambio decidió buscar la candidatura del 

PAN rumbo a Los Pinos, lo hizo de alguna manera imbuido en el espíritu de Eruviel Pare de Sufrir Ávila, pero en vez de 
ponerse chapitas decidió pensar en GRANDE. Por eso recurrió al eslogan ―El tamaño sí importa‖, muy socorrido en la 

industria del teibol. Además, necesitaba opacar al tema de campaña del Santa Claus en primavera: ―Encinas puede más‖, 
que cualquier trabajador del gremio de la vulcanizadoras puede interpretar como un llamado a misa. Esto ha sido muy 

criticado por mentes estrechas que opinan que el todavía secretario de Educación no puede andar de alburero como si 

fuera elenco del Platanito Show. Sobre todo porque ―El tamaño sí importa‖, se utiliza en un cartel donde el consen de la 
profesora está parado junto a Dorian Gel Peñanieto, al que deja muy achaparrado. De ahí que los priistas luego luego 

anunciaron que el doctor no sólo era un ordinario por insultar al del copete, sino por meterse también con el presidente 
que tampoco es de la estatura de su vida. O sea, qué se cree Lujambio, sólo Hank Rohn tiene derecho a burlarse tres 

veces del preciso al estilo Paquita la del Barrio: la primera por orgullo, la segunda por coraje y la tercera por placer. 

Además, a Lujambio lo puso la Gordillo, así que ¿qué esperaban, que su lema de campaña fuera: ―La lucha del hombre 
contra el poder, es la lucha de la memoria contra el olvido‖? Es como Mr. Bean Cordero, que pasó por la UNAM 
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impunemente gracias a la protección del rector Narro que, a juzgar por el trato que le dio al señor de los 6 mil pesos al 

mes, una onda ahí medio empalagosa (como cada que Eru se refiere al Gelboy y se persigna tres veces) cualquiera diría 

que lo confundió con los Pikolines o con Palencia. Está bien que el de Hacienda es el que administra los recursos para la 
universidad, pero no hubiera estado de más un poco de virilidad, más aún cuando el muchacho chicho de la candidatura 

gacha acaba de declarar que, a pesar de la inseguridad, en México hay prosperidad. Tanto clembuterol no es bueno para 
la salud. Que le den su Maruchan. Igual que a los priistas que, a pesar de los denodados sacrificios de la administración 

calderónica, nomás no le concedieron su deseo del periodo extraordinario en San Lázaro. Ni siquiera porque dejaron libre 

al del chaleco de pene de burro, los del tricolor quisieron negociar al menos lo de los tres consejeros de la nueva banda 
TimbirIFE. Y eso que los propuestos eran los dopados de la Concacaf. Si tu bancada es más numerosa, el tamaño 

requeteimporta. A ver si Jelipillo no les manda un operativo con antidoping incluido. ¡Estaría buenísimo! (Jairo Calixto 
Albarrán, pág. 04) 

Criterio-Gloria vs Calcio: Cuando llegue al club Pachuca en la primavera-verano de 1994, en calidad de Director 

Deportivo me encontré en el escritorio que me asignaron tan sólo dos expedientes que para nada se referían al furtbol. 
Hoy el club Pachuca, es un ejemplo a seguir no sólo en México sino en todo el mundo…‖ con estas palabras daba inicio la 

entrevista que el Profesor Andrés Fassi, me otorgó en el verano del 2002. En aquellos días los Tuzos del Pachuca 
contaban con dos títulos de liga en el futbol mexicano, desde luego me refiero a la época profesional que dio inicio en 

1943. Sin embargo las vitrinas se vieron muy pronto nutridas: tres títulos más de liga; tres Copas de Campeones de la 

Concacaf; una Copa de Liga de Campeones de la Concacaf; una Superliga Norteamericana y el máximo galardón que 
equipo mexicano haya logrado, la Copa Sudamericana de 2006. Todavía muchos han de recordar aquel grito de batalla 

―vamos pachuquita‖, este grito retumbo durante años en el viejo, querido, amado y añorado ―Revolución Mexicana‖. Sí, 
así fue el club Pachuca, en los años anteriores a la década de los noventas, fue simplemente el ―pachuquita‖ y nada más. 

Débil en lo deportivo, económico, en infraestructura y en lo moral. Alguna vez el malogrado Jorge Salazar me reveló: 
―…en cuanto terminaba el partido salíamos despavoridos del campo de juego para ―corretera al gordo‖ -el cual era hijo 

de un presidente equis- ya que en más de una ocasión nos dejo sin paga porque simplemente se llevó la taquilla…‖ Sí, 

así era el pachuquita. Algunos premiosos y borricos se han olvidado que fue Francisco Olvera Ruíz, hoy gobernador 
constitucional de Hidalgo, el primero en poner los cimientos de lo que ahora es el Pachuca. A base de esfuerzo y trabajo, 

saco a ese ―pachuquita‖ del ―limbo‖ en el que por lustros se encontró y a partir de la Temporada 81-82 y durante cinco 
años más lo condujo a las ―candilejas‖ y la antesala de volver a la añorada 1° División. Los verdaderos amantes del club 

Pachuca, sufrieron y han sufrido para alcanzar y cosechar el prestigio que la institución no sólo le ha dado a nuestra 

ciudad sino a todo el Estado de Hidalgo y sin exagerar al futbol mexicano. Hoy es normal saber y asistir a un 
Campeonato Mundial Sub 17 y más aun que nuestro Estado y la ciudad de Pachuca, sean sede de este magno evento. 

Hace veinte años para no ir más lejos, este tipo de acontecimientos estaban destinados a Guadalajara, Monterrey y 
desde luego para la ciudad de México. A todos ha costado llegar hasta aquí, y para todos aquellos que les gusta el 

sufrimiento les tengo una mala y otra peor (como dice mi hijita Coquito) a los Tuzos, se les puede venir la noche encima. 

Lo que está por ocurrir es un problema más grande que enfrentar a Decio de María, queriendo desaparecer a los Tuzos. 
Esto no tiene nada que ver con el Draft de trasferencias o de plano con lo que está de moda la carne de res echada a 

perder y que contenga clembuterol. No señores, la peor pesadilla para los seguidores del Pachuca se llama Gloria 
Romero, candidata a la Presidencia Municipal de Pachuca por la coalición PAN-PRD. En días pasados Gloria 

Romero, manifestó públicamente a los medios, ―…en caso de que los electores me otorguen su voto de inmediato me 
abocaré a revisar las condiciones que ―goza‖ el equipo Pachuca y tomaré las medidas pertinentes para excretarlos del 

estadio Revolución Mexicana la Unidad Deportiva Municipal, así como de otras cosas más‖. Me queda claro que los más 

perjudicados serán los seguidores de los Tuzos, que van desde los más peques hasta los más veteranos. Que ―mosco‖ le 
habrá picado a la señora Gloria Romero, que ahora revira en contra del club de futbol Pachuca, que es una de las 

pocas instituciones privadas que sólo han brindado sano esparcimiento y satisfacciones a los ciudadanos de Pachuca. 
Gloria Romero, porque quitar a cientos de miles de seguidores su única distracción. La política no es de caprichos o de 

ideas antojadizas sino de una verdadera acción social. (Enrique D. Ibarra Juárez, pág. 05) 

Criterio- Farándula política: La desesperación de los priistas de perder nuevamente la capital hidalguense, ha llevado 
a algunos personajes políticos a realizar algunos actos tan desubicados de la realidad, como es el caso de la actual 

alcaldesa Geraldina García Gordillo, quien simula una atención hacía los pachuqueños que nadie le cree. ¿Porqué digo 
atención ciudadana simula? Porque para desgracia de muchos pachuqueños, el pasado miércoles 15 de junio del 

presente año, la presidenta municipal se dio a la tarea de visitar a muchos pachuqueños; principalmente, comerciantes 

de pequeños negocios ubicados sobre la calle de Vicente Segura y las avenidas principales de Pachuca. La señora 
presidenta, a estas alturas del proceso político que se vive, no demuestra humildad por los ciudadanos que gobierna. Más 

sin embargo, prefiere separarse de sus obligaciones públicas, para fingir ante los ciudadanos que su gobierno se 
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preocupa por quienes ni siquiera la eligieron. Desde luego, que todas estas acciones emprendidas por este tipo de 

personajes políticos; no son más, que el claro reflejo de la desesperación por posicionar a un candidato desconocido 

políticamente en la capital del estado de Hidalgo. Por lo tanto, muchos subordinados acuden al llamado de los jefes 
superiores para recibir instrucciones de cómo planean levantar los raquíticos resultados del empresario Eleazar García. La 

operación multiplícalo por diez, es una de las famosas operaciones que muchos trabajadores del gobierno del estado de 
Hidalgo tienen que realizar; aún, cuando no estén de acuerdo en llevarla a cabo. Dicha operación, consiste en que cada 

trabajador o servidor público tiene que llevarle al jefe inmediato la cantidad de 10 credenciales de elector; ya sea en 

original o en copia con la finalidad de tener el control sobre las personas que de manera involuntaria muchas veces 
prestan su documento de identidad con falsos argumentos de ayuda. Más sin embargo, la ciudadanía parece no estar 

dispuesta a tolerar más irregularidades de los servidores públicos y la población ya no está dispuesta a tolerar este tipo 
de atropellos y humillaciones. Habría que preguntarle a la actual alcaldesa, el porque piensa retirar mediante la fuerza 

pública los vehículos que no portan placas actualizadas o que mejor dicho no han podido pagar las tenencias o los 
derechos respectivos. Si en verdad les interesa trabajar para los pachuqueños, deberían proponer alternativas para los 

ciudadanos y no buscar mecanismos para someterlos a la recaudación de impuestos como la tenencia que no tiene 

fundamento legal. Es reprochable para nuestras autoridades, seguir observando este tipo de acciones electoreras para 
fingir un trabajo inexistente, el cual es observado por cada uno de los habitantes que conforman la sociedad 

pachuqueña. No es posible, que sigamos viviendo un boqueo hacia la democracia que tanto se han encargado de 
pregonar a lo largo de los últimos años, por medio de spots publicitarios pagados a muchos medios de comunicación. 

Muchos hidalguenses nos preguntamos, cuál es el miedo a que la alternancia llegue de manera simultánea a muchos 

municipios de Hidalgo. (Jesús Téllez, pág. 06) 

El Reloj-“Chicos Tec” por un día: Se equivocan quienes piensan, que el foro desarrollado este jueves al interior del 

auditorio del Tecnológico de Monterrey, Campus Hidalgo, fue un ejercicio donde la democracia renació y se manifestó a 
plenitud; no es cierto. Si bien los aspirantes de las tres coaliciones, que pretenden adjudicarse el triunfo el próximo 3 de 

julio, concurrieron a la mesa del diálogo, en realidad el encuentro no fue de cara a todos los electores de Pachuca. Y 

aunque vale reconocer que hay instituciones que gozan de cierto prestigio y aprobación ciudadana, los tradicionales no 
son, ni deben ser los únicos recintos para el debate de las ideas, de las propuestas, de los proyectos entre los actores 

que pretenden convertirse en gobernantes. Cito lo anterior, porque en los recientes procesos electorales, a muchos de los 
candidatos que aspiran a cargos de elección popular, les llama poderosamente la idea de convertirse en una especie de 

―chicos Tec‖ por un día. En los foros o debates políticos desarrollados en ese espacio educativo, el formato casi siempre 

es el mismo; como por arte de magia, aparecen las preguntas que desde algún lugar, alguien previamente tiene 
preparadas y eso no es democrático. El ejercicio como tal puede ser una muestra, o mejor dicho, una simple muestra de 

campañas, pues lo que en esos encuentros se discute, se diluye en su impacto hacia el electorado, puesto que las 
mayorías quedan excluidas y en consecuencia, eso tampoco es democrático. Pero lo mismo ocurre en los cónclaves 

empresariales, donde sólo unos cuantos, que hasta se pueden contar por decenas, se asumen como ―líderes 

representativos‖ al considerar que su presencia, puede sustituir a la de miles y eso no es cierto. De tal suerte que los 
debates electorales en espacios como el CCEH o la COPARMEX, tampoco reúnen las condiciones fundamentales para 

insertarlos como un ejemplo ideal de desarrollo democrático. Desde luego, jamás estaré a favor de que estas prácticas 
desaparezcan, pero considero que deben ser confinadas a su tiempo y a su espacio, pues visitar a la clase empresarial o 

reunirse con la población ―no vulnerable‖, de ninguna forma sustituye a la obligación de los candidatos de recorrer calles, 
avenidas y enlodarse los zapatos. Tocar puerta por puerta, sentir en la piel lo que desde el escritorio no se puede, hacer 

campañas de tierra, saber lo que la gente piensa, quiere y anhela, resulta ser lo más coherente y también honesto. 

(Edmundo Pineda, pág.9) 

La Crónica de Hoy-Los aliados: Las alianzas con otros partidos políticos que aparentemente amarró el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en algunas municipios como Mineral de la Reforma, parecen haber quedado sólo en un 

papel, pues la realidad quedó demostrada el pasado fin de semana durante el desayuno que se ofreció al secretario de 
Educación y precandidato panista a la Presidencia de la República, Alonso Lujambio. Las 10 mesas que estaban en el 

restaurante Don Horacio, propiedad de Guadalupe Baños quien por cierto fue la encargada de recibir y despedir al 
panista, en su mayoría eran integradas por maestros de la zona escolar 012, desde luego encabezados por directores de 

escuelas de nivel preescolar, primaria y secundaria. En la reunión los maestros fueron exhibidos por Lujambio Irazábal 
como sus aliados en el proyecto de la alianza Hidalgo nos une que postuló a Luis Enrique Baños Gómez como su 

candidato, cuando en una parte de su discurso les agradeció "profundamente" sumarse al proyecto del cambio. Les 

reconoció el trabajo a favor de la educación y luego de manera directa les pidió todo el apoyo a favor del panista Baños 
Gómez, de quien destacó algunas de sus cualidades como la responsabilidad y juventud. Los maestros parecían entender 

el mensaje y la línea de lo que tienen que hacer el próximo tres de julio, más aún cuando en una de las mesas, por cierto 
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muy cercana a la principal, estaba el síndico procurador del actual gobierno priista en ese lugar, Jaime Baños Morales, 

quien trataba de justificar su presencia argumentado que el candidato de Hidalgo nos une era su familiar. La línea directa 

que se tiró a los mentores, deja claro que la alianza que aparentemente tiene el Partido Nueva Alianza con el PRI en 
Mineral de la Reforma, no sólo tiene debilidades, sino una falta de operación y compromiso de quienes negociaron 

directamente esta coalición.  Así, el PRI parece enfrentar la elección en Mineral de la Reforma, con mas simuladores que 
aliados, pues además de priistas y panalistas que operan a favor del PAN y PRD, hay que sumarle la del otrora grupo 

Universidad o mejor dicho la célula de Gerardo Sosa, que envió a la responsable de Cultural en la UAEH, Roxana 

Montealegre, para que fuera la encargada de presentar a la esposa de Alonso Lujambio con los asistentes. De mi tintero: 
Que hay problemas serios de comprobación de más de cinco municipios, entre ellos la capital, con Sedesol y que será 

una arma que se están guardando los panistas para la última semana de las campaña electorales. (Leonardo Herrera, 
pág.5)  

Plaza Juárez-ALFIL NEGRO: GANA ELEAZAR… GLORIA NERVIOSA… OMAR EXHIBE A XÓCHITL Y A 

GONZALO TREJO. El debate, si así se le quiere llamar, entre ELEAZAR GARCÍA y la señora GLORIA ROMERO –GR-en el 
Tec de Monterrey, dejó un ganador según la opinión de muchos de los presentes, en la persona del candidato del PRI y 

la imagen de una candidata nerviosa y poco clara en sus propuestas de la candidata del PAN, que de alguna manera 
intentó corregir lo perdido en las preguntas y respuestas. Contrario a lo que se pensaba en cuanto a experiencia de 

exposición de temas, pues se supone que por su trayectoria política GR tendría más tablas para el evento, resulta que no, 

que a la hora bueno ELEAZAR dominó el escenario, se movió como pez en el agua, y con claridad y seguridad se llevó la 
mañana. Gloria Romero dio la impresión de estar muy nerviosa, al inicio de su exposición, se mantuvo al centro del 

escenario casi sin moverse y con poca claridad en sus temas, pese a la porra que intentó hacerla ganadora, de un evento 
en el que hacía falta algo más que porristas. El PAN debe pensar mucho si quiere otro debate, una vez que en este no les 

fue bien. El presidente priista explicó de manera muy clara por qué este hecho les duele tanto a los panistas. Dijo que 
ellos pensaban que su candidata se iba a comer vivo a Eleazar y que a la hora de la verdad el corderito les salió león y 

con hambre. Y no le faltó razón después de ver la forma como se desarrollo esta exposición de propuestas. EL DEBATE 

DE OMAR FAYAD Y XÓCHITL GÁLVEZ. A la salida del debate, mientras que Omar Fayad señalaba que se había dejado 
bien claro de qué cuero salían más correas, llegó la señora Xóchitl que muy en su estilo pretendió ganar puntos para el 

PAN, señalando que ELEAZAR no había tocado el tema de los pobres y de la transparencia. OMAR también en su estilo y 
sin dejar de reír le dijo a Xóchitl que ya había quedado claro de qué cuero salían más correas. Xóchitl insistía en su tema 

de los pobres y daba cifras, en el  mismo esquema de ataque  que se usó en las redes sociales durante su campaña, 

tratando de quitarle méritos al candidato priista. Pero cometió un error muy grave, cuando le dijo a Omar que Eleazar se 
debería de regresar con los empresarios y dejar estos quehaceres, OMAR le replicó como experto espadachín a Xóchitl 

que entonces ella también debería hacer lo mismo. La señora de Tepa trató de justificar su presencia en la política con 
argumentos que a nadie convencieron. Ya estaba molesta y poco faltó para que lenguaje tradicional apareciera. Había 

perdido el debate con Omar. Dos derrotas el mismo día fue sin duda una pésima cosecha para el PAN. GONZALO TREJO 

EXHIBIDO. Faltaba un episodio más. Quien ha insistido mucho en el debate ha sido el presidente panista GONZALO 
TREJO y con su gente se ha referido a OMAR con calificativos que quieren decir que éste le tiene miedo a su candidata. 

Omar ha dicho que no le ha llegado una invitación oficial para un evento de esta naturaleza, pero que con su candidato 
está más que listo para llevarlo a cabo. Ayer a la salida del debate en el Tec y ante la prensa GONZALO TREJO ADMITIÓ 

QUE NO HA HECHO LLEGAR NINGUNA INVITACIÓN A DEBATE, y le dijo a OMAR que no fuera burocrático en este tema. 
Es decir que Omar debió –de acuerdo a Gonzalo- entrarle al debate sólo porque él lo decía en algunos de los medios de 

comunicación. Poca seriedad del señor panista. Y desde luego queda la impresión de que más bien eran gritos mediáticos 

para hacerse los valientes. Ahora no le quedó de otra que entender que estas cosas se manejan con seriedad política y 
que no pueden ser ocurrencias de alguien. Dijo Gonzalo que él personalmente llevaría la invitación. Como sea él sólo se 

puso la trampa.  Y cayó en ella. (Adalberto Peralta S. , Pág. 2 A)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien se llevó el debate por sus propuestas concretas fue el candidato del PRI, Eleazar García, quien expuso con más 
claridad sus propuestas; sin embargo, quien también se llevó el debate por ser el más aplaudido y vitoreado fue el 

candidato de PT-Convergencia, Jorge Acosta, quien aunque no explicó sus propuestas, a los estudiantes les pareció un 
tanto cómico. Gloria Romero también expuso de forma clara sus propuestas, pero no más concretas que Eleazar. 

Que hablando del debate, lo que sorprendió de Gloria Romero, sobre todo a los usuarios de Twitter, fue su capacidad 
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para hablar en público y simultáneamente mandar tweets. ¿O será que alguien más es quién los escribe por ella? Además, 

dicen que en el foro de propuestas del ITESM, Romero tuvo que llevar porra; sin embargo, no le alcanzó, pues la mayoría 

ya se sabía sus propuestas que ofreció desde que fue regidora.  

Que el presidente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, de plano ya no sabe ni a quien traer para apoyar las candidaturas 
blanquiazules, pues ayer con la visita de Liliana Rojero, quien trabaja en el CEN panista, no les fue nada bien, pues en 

lugar de dar un discurso para alentar a los candidatos y ofrecerles su apoyo, sólo dijo que sí apoyaba las candidaturas en 

Hidalgo, Nayarit y Coahuila… y después de eso, ya no supo qué decir. 

Que hablando de personajes para apoyar las candidaturas, dicen que el diputado federal Gerardo Fernández Noroña ya 
confirmó su visita a Hidalgo para apoyar la candidatura de Jorge Acosta. Apenas será la primera visita que tenga el 

candidato petista, quien está confiado de subir su rating en las campañas electorales, pero lo malo es que en el PRI 

traerán a su máxima estrella, Enrique Peña Nieto, quien les podría robar reflectores. 

Que hablando de petistas, dicen que el candidato Humberto Pacheco, por Mixquiahuala, hizo una propuesta a los 
ciudadanos que no podrán rechazar. Según el candidato, dice que por cada mapache que ―capturen‖ haciendo de las 

suyas, los recompensará con cinco mil pesos en efectivo además de dar bonos económicos a los militantes que defiendan 

su campaña. Se prevé que salgan mapaches a borbotones.  (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Cuando uno como empresario se quiere animar a invertir ve tantos trámites que se desanima, esa es la realidad, 
tenemos que generar empleos.‖ 

Eleazar García, candidato de Juntos por Hidalgo, sobre sus propuestas en el tema de empleo ayer durante el foro en el 

Tec de Monterrey.  

―Para mí los jóvenes no son importantes solo en el discurso, sino que son importantes en mi equipo de trabajo, en el 

diseño de las políticas públicas.‖ 

Gloria Romero, candidata de Hidalgo Nos Une, sobre el tema de los jóvenes que abordó ayer en la reunión de 

candidatos. 

―Estoy convencido de que la educación es solución, a través de una propuesta que tiene que ver con seguir fortaleciendo 
el gran número de universidades.‖ 

Jorge Acosta, candidato de Poder con Rumbo, durante su participación en el ITESM. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que rojo se puso Jorge Rojo cuando, ayer, en un acto oficial celebrado en la unidad deportiva de Huichapan alguien 
comentó al micrófono que el diputado federal llevaba una chamarra muy bonita, pero que no entendían que la usara con 

el calor que hacía en ese momento en el lugar del evento, lo que provocó risas entre los asistentes. 

que a propósito de Huichapan, fue notoria la ausencia de Carmen Dorantes, directora del Instituto Hidalguense de la 

Mujer, en el acto que el gobernador Francisco Olvera realizaba con motivo de la instalación del Coplader. Ausencia 
notoria, dicen los enterados, porque la funcionaria es nativa del municipio y no tiene empacho en visitarlo todos los fines 

de semana, por lo que no saben porqué no asistió ayer a su municipio. 

que el extinto líder de la también extinta Federación de Estudiantes Universitarios, Christian Guevara, después del 

rompimiento con su líder y patrón, anda limosneando en el edificio del bulevar Colosio, buscando un espacio político, 
donde desde ahora advierten que nunca le abrirán un espacio, ya que no representa a nadie; menos, después de haber 
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traicionado a quien lo quiso hacer político. 

que vecinos de la calle Matamoros, en la capital hidalguense, se quejan reiteradamente por que desde temprana hora hay 
parroquianos que asisten a conocido billar de la zona, y estos escandalizan en la vía pública; incluso, han llegado a dañar 

vehículos estacionados sobre esa calle. Por esa razón, comerciantes y colonos piden apoyo de la autoridad para que 
metan orden a esa cantina disfrazada de billar. 

que hace un par de días, en uno de los barrios altos de Pachuca, una brigada de avance de Gloria Romero comenzó a 
perifonear sobre la visita de la candidata y, de paso, ofreció a los vecinos vales por dos litros de leche. Con lo que no 

contaban los organizadores fue que llegó tal cantidad de personas atraídas por el presunto regalo, que no hubo abasto 
suficiente, por lo que a algunos les alcanzó para llevarse a duras penas un litro de lácteo; mientras, otros aún esperan 

que les cumplan. ¿Regresarán a repartir con una pipa de leche? 

que mucho movimiento había anoche en la explanada de la Diosa de los Vientos, en la capital del estado, pues un grupo 

de personas se afanaba para montar un escenario y equipos de sonido. Ante el movimiento, hay quienes aventuraron que 
todo se estaba montando para recibir a un alto personaje de la política nacional, quien estaría en Hidalgo para apoyar al 

candidato de su partido. ¿Será? (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes…  

Suena en Radio Pasillo que la diputada perredista Hemeregilda Estrada Díaz, quien llegó al Congreso local por la vía 

plurinominal, hizo recordar ayer a su correligionaria y antecesora en el cargo, Hilda Chino Soni. 

Y es que la legisladora del sol azteca demostró que no es muy buena para la lectura, al exponer en sesión ordinaria 
una parte de la Ley Procesal de Sanciones Penales y Medidas para Adolescentes del Estado de Hidalgo, misma que fue 

aprobada ayer por el Congreso hidalguense. 

A todo volumen suena que los constantes yerros en que incurrió Estrada Díaz durante la lectura del dictamen causaron 

todo tipo de comentarios entre las personas que presenciaron la sesión de la 61 Legislatura, pero también 
indignación. 

Varios asistentes se preguntaron cómo es posible que la elaboración de leyes que nos rigen a los hidalguenses esté en 
manos de personas con tal perfil. 

Situaciones de este tipo, sin duda, explican fehacientemente que la bancada del PRD en el Congreso estatal haya tenido 
que contratar a un equipo de ―asesores‖, cuya función es ayudarles a redactar las iniciativas y propuestas que presentan 

ante el pleno. Lo malo es que los consultores no pueden subir a la tribuna a leer los documentos. 

Suena en Radio Pasillo que la campaña de Eleazar García Sánchez, candidato de la alianza Juntos por Hidalgo a la 

presidencia municipal de Pachuca, cobra fuerza. 

El aspirante ha tenido contacto con empresarios, transportistas, comerciantes, jóvenes, amas de casa y otros sectores de 
la población capitalina, quienes no han dudado en manifestarle su apoyo. Además, el sábado tiene programada una 

convivencia con integrantes del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), lo cual, 

por lo numeroso del gremio, seguramente le sumará una buena cantidad de votos el próximo 3 de julio. 

A casi dos años de la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), los electricistas en resistencia señalan que Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) no ha logrado consolidarse como una empresa de “vanguardia”, como presume en sus 

spots y lo prometió el mismísimo presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa. 

Y lo peor, dicen los inconformes, es que la paraestatal suma cada día más votos en su contra, pues es evidente que ―le 

quedó grande el traje de Luz y Fuerza‖. (Redacción, pág. web) 
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Independiente-Acá entre nos: Pa’ que la cuña apriete…  Pues tiene que ser del mismo palo. Por eso apenas es 

normal que el empresario Romualdo Tellería Beltrán, fundador de la Coparmex en la entidad, cuestione al candidato de la 

alianza ―Juntos por Hidalgo‖ Eleazar García Sánchez. Y es que don Romualdo reprocha a Eleazar el costo político que dejó 
este sindicado patronal la construcción de la nueva sede de esto organización gremial, en el marco de la reunión que sus 

afiliados sostuvieron con el aspirante. Bueno, bueno, se entiende el asunto, porque ambos están en trincheras partidistas 
diferentes. De eso no hay duda, por tanto, tampoco de qué sorprenderse. Total. (El reportero, Pág.03)  

Independiente-El Socavón: Los tres candidatos a la alcaldía capitalina participaron ayer en un ejercicio ciudadano que 
no fue debate… ¿Y el debate, cuándo?  (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La gran mayoría de las encuestas que se realizaron al termino del foro que se organizo en 

una institución educativa para que los tres candidatos a la presidencia municipal de Pachuca presentaran sus propuestas, 

coincidieron en que el abanderado de la coalición ―Juntos por Hidalgo‖, Eleazar García, fue quien recibió las mayores 
muestras de aceptación de los asistentes al encuentro…   

(Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

ARRIBA CLAUDIA GALLEGOS- La directora general del Tecnológico de Monterrey, Campus Pachuca, demuestra su 
compromiso y respaldo con los estudiantes, pues brindo todo su apoyo para realizar el evento donde participaron los 

candidatos por el ayuntamiento capitalino, este fue organizado por la Sociedad de Participación Ciudadana y Comité 
Electoral (uno de los grupos estudiantiles del campus). Con estas acciones también manifiesta su responsabilidad la 

sociedad.      

(Redacción, pág. 02) 

 La Crónica de Hoy-Grillerías:  

GENIO Y FIGURA 

La ex candidata al gobierno del estado, Xòchitl Gálvez, se lucio como suele hacerlo en eventos públicos y ayer, al término 
de la presentación de propuestas que hicieron los candidatos a la alcaldía de Pachuca, denostó la actuación de los 

empresarios dentro de la política. Gálvez Ruiz hizo referencia al origen empresarial del candidato del PRI y aseguro que 

nada saben de política, comentario que ya hizo eco en el sector.  

HUICHAPAN  

La candidata del PRI en este municipio, Araceli García, simplemente no logra reunir seguidores y lo peor es que ni su 

familia la apoya, al grado que la ciudadanía se lo dice en sus eventos. Y es que además el candidato del PVE, Fernando 
Jiménez, tiene como coordinador de campaña al hermano de la candidata del PRI, Almaquio García, quien por cierto fue 

diputado local en la LX Legislatura. (Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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Plaza Juárez                          Independiente 
 

                                                                   CIRCO, MAROMA Y TEATRO 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

27 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2277  

 

 


